УТВЕРЖДЕН 06 февраля 2017 г.

Совет директоров ПАО "ТД ГУМ"

Протокол от 07 февраля 2017 г. № 6/23

**Е Ж Е К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й О Т Ч Е Т**

***Публичное акционерное общество "Торговый Дом ГУМ"***

***Код эмитента: 00030-A***

**за 4 квартал 2016 г.**

Адрес эмитента: **109012 Россия, город Москва, Красная площадь 3**

**Информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете, подлежит раскрытию в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах**

|  |  |
| --- | --- |
| Управляющий директор ПАО "ТД ГУМ" Сведения о договоре, по которому переданы полномочия единоличного исполнительного органа эмитента: Договор № без номера, от 15.06.2015, по 30.06.2017  Дата: 06 февраля 2017 г. | \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Теймураз Владимирович Гугуберидзе  подпись |
| Главный бухгалтер ПАО "ТД ГУМ"  Дата: 06 февраля 2017 г. | \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Валентина Николаевна Степанова  подпись  М.П. |

|  |  |
| --- | --- |
| Контактное лицо: **Ярочкин Андрей Михайлович, Ведущий экономист Финансового отдела Финансового управления**  Телефон: **(495) 788-42-16**  Факс: **(495) 621-8833**  Адрес электронной почты: **YarochkinAM@gum.ru**  Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой раскрывается информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете: **www.gum.ru/issuer; http://www.e-disclosure.ru/portal/ company.aspx?id=266.** |  |

# Оглавление

Раздел I. Сведения о банковских счетах, об аудиторе (аудиторской организации), оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также о лицах, подписавших ежеквартальный отчет

1.1.   
Сведения о банковских счетах эмитента

1.2.   
Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента

1.3.   
Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента

1.4.   
Сведения о консультантах эмитента

1.5.   
Сведения о лицах, подписавших ежеквартальный отчет

Раздел II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента

2.3.   
Обязательства эмитента

2.3.2.   
Кредитная история эмитента

2.3.3.   
Обязательства эмитента из предоставленного им обеспечения

2.3.4.   
Прочие обязательства эмитента

2.4.   
Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) ценных бумаг

Раздел III. Подробная информация об эмитенте

3.1.   
История создания и развитие эмитента

3.1.1.   
Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента

3.1.2.   
Сведения о государственной регистрации эмитента

3.1.3.   
Сведения о создании и развитии эмитента

3.1.4.   
Контактная информация

3.1.5.   
Идентификационный номер налогоплательщика

3.2.   
Основная хозяйственная деятельность эмитента

3.2.1.   
Основные виды экономической деятельности эмитента

3.2.4.   
Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента

3.2.5.   
Сведения о наличии у эмитента разрешений (лицензий) или допусков к отдельным видам работ

3.2.6.   
Сведения о деятельности отдельных категорий эмитентов

3.3.   
Планы будущей деятельности эмитента

3.4.   
Участие эмитента в банковских группах, банковских холдингах, холдингах и ассоциациях

3.5.   
Подконтрольные эмитенту организации, имеющие для него существенное значение

Раздел IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента

4.6.   
Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента

4.7.   
Анализ факторов и условий, влияющих на деятельность эмитента

4.8.   
Конкуренты эмитента

Раздел V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента

5.1.   
Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента

5.2.   
Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента

5.2.1.   
Состав совета директоров (наблюдательного совета) эмитента

5.2.2.   
Информация о единоличном исполнительном органе эмитента

5.2.3.   
Состав коллегиального исполнительного органа эмитента

5.3.   
Сведения о размере вознаграждения и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента

5.4.   
Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, а также об организации системы управления рисками и внутреннего контроля

5.5.   
Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента

5.6.   
Сведения о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента

5.7.   
Данные о численности и обобщенные данные о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента

5.8.   
Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента

Раздел VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность

6.1-6.2.   
Акционеры

6.1.   
Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента

6.2.   
Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций, а также сведения о контролирующих таких участников (акционеров) лицах, а в случае отсутствия таких лиц о таких участниках (акционерах), владеющих не менее чем 20 процентами уставного капитала или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций

6.3.   
Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном капитале эмитента, наличии специального права ('золотой акции')

6.4.   
Сведения об ограничениях на участие в уставном капитале эмитента

6.5.   
Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций

6.6.   
Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность

Раздел VII. Бухгалтерская(финансовая) отчетность эмитента и иная финансовая информация

7.1.   
Годовая бухгалтерская(финансовая) отчетность эмитента

7.2.   
Промежуточная бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента

7.3.   
Консолидированная финансовая отчетность эмитента

7.4.   
Сведения об учетной политике эмитента

7.6.   
Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного отчетного года

7.7.   
Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента

Раздел VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах

8.1.   
Дополнительные сведения об эмитенте

8.1.1.   
Сведения о размере, структуре уставного капитала эмитента

8.1.2.   
Сведения об изменении размера уставного капитала эмитента

8.1.3.   
Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента

8.1.4.   
Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем пятью процентами уставного капитала либо не менее чем пятью процентами обыкновенных акций

8.1.5.   
Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом

8.1.6.   
Сведения о кредитных рейтингах эмитента

8.2.   
Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента

8.3.   
Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента

8.3.1.   
Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены

8.3.2.   
Сведения о выпусках, ценные бумаги которых не являются погашенными

8.4.   
Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям эмитента с обеспечением, а также об обеспечении, предоставленном по облигациям эмитента с обеспечением

8.4.1.   
Дополнительные сведения об ипотечном покрытии по облигациям эмитента с ипотечным покрытием

8.4.2.   
Дополнительные сведения о залоговом обеспечении денежными требованиями по облигациям эмитента с залоговым обеспечением денежными требованиями

8.5.   
Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента

8.6.   
Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам

8.7.   
Сведения об объявленных (начисленных) и (или) о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента

8.7.1.   
Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям эмитента

8.7.2.   
Сведения о начисленных и выплаченных доходах по облигациям эмитента

8.8.   
Иные сведения

8.9.   
Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками

# Введение

Основания возникновения у эмитента обязанности осуществлять раскрытие информации в форме ежеквартального отчета

Государственная регистрация выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг эмитента сопровождалась регистрацией проспекта эмиссии ценных бумаг, при этом размещение таких ценных бумаг осуществлялось путем открытой подписки или путем закрытой подписки среди круга лиц, число которых превышало 500

Эмитент является публичным акционерным обществом

Настоящий ежеквартальный отчет содержит оценки и прогнозы уполномоченных органов управления эмитента касательно будущих событий и/или действий, перспектив развития отрасли экономики, в которой эмитент осуществляет основную деятельность, и результатов деятельности эмитента, в том числе планов эмитента, вероятности наступления определенных событий и совершения определенных действий. Инвесторы не должны полностью полагаться на оценки и прогнозы органов управления эмитента, так как фактические результаты деятельности эмитента в будущем могут отличаться от прогнозируемых результатов по многим причинам. Приобретение ценных бумаг эмитента связано с рисками, описанными в настоящем ежеквартальном отчете.  
На конец отчётного периода акции эмитента не обращаются за пределами Российской Федерации посредством депозитарных ценных бумаг.  
С 27октября 2015 года, акции эмитента ПАО «ТД ГУМ» были исключены из списка ценных бумаг, допущенных к торгам на Фондовой бирже ММВБ, и с указанной даты торги по ценным бумагам эмитента прекращены. Данное решение было принято в ЗАО «Фондовая биржа ММВБ», на основании решения общего собрания акционеров ПАО «ТД ГУМ» и заявления от эмитента, направленных в адрес биржи, об исключении ценных бумаг эмитента из Списка ценных бумаг, допущенных к торгам на Фондовой бирже ММВБ.

# Раздел I. Сведения о банковских счетах, об аудиторе (аудиторской организации), оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также о лицах, подписавших ежеквартальный отчет

## 1.1. Сведения о банковских счетах эмитента

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Банк ВТБ (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: Банк ВТБ (ПАО)

Место нахождения: Российская Федерация, 103450, г. Москва, улица Мясницкая, дом 35

ИНН: 7702070139

БИК: 044525187

Номер счета: 40702810800000004318

Корр. счет: 30101810700000000187

Тип счета: расчетный счет рубли РФ

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Банк ВТБ (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: Банк ВТБ (ПАО)

Место нахождения: Российская Федерация, 103450, г. Москва, улица Мясницкая, дом 35

ИНН: 7702070139

БИК: 044525187

Номер счета: 40702840300000002482

Корр. счет: 30101810700000000187

Тип счета: расчетный счет доллары США

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Банк ВТБ (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: Банк ВТБ (ПАО)

Место нахождения: Российская Федерация, 103450, г. Москва, улица Мясницкая, дом 35

ИНН: 7702070139

БИК: 044525187

Номер счета: 40702978300030000151

Корр. счет: 30101810700000000187

Тип счета: расчетный счет Евро

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Альфа-Банк" ДО "Ленинский проспект"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Альфа-Банк"

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, Москва, улица Каланчевская, дом 27

ИНН: 7728168971

БИК: 044525593

Номер счета: 40702810310000012563

Корр. счет: 30101810200000000593

Тип счета: расчетный счет рубли РФ

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Альфа-Банк" ДО "Ленинский проспект"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Альфа-Банк"

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, Москва, улица Каланчевская, дом 27

ИНН: 7728168971

БИК: 044525593

Номер счета: 40702840200000010412

Корр. счет: 30101810200000000593

Тип счета: расчетный счет доллары США

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Альфа-Банк" ДО "Ленинский проспект"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Альфа-Банк"

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, Москва, улица Каланчевская, дом 27

ИНН: 7728168971

БИК: 044525593

Номер счета: 40702978602300000223

Корр. счет: 30101810200000000593

Тип счета: расчетный счет Евро

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерный коммерческий банк "Металлургический инвестиционный банк" (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: ПАО АКБ "Металлинвестбанк"

Место нахождения: Российская Федерация, 109074, г. Москва, Славянская пл., дом 2/5/4, стр.3

ИНН: 7709138570

БИК: 044525176

Номер счета: 40702810400000001731

Корр. счет: 30101810300000000176

Тип счета: расчетный счет рубли РФ

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерный коммерческий банк "Металлургический инвестиционный банк" (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: ПАО АКБ "Металлинвестбанк"

Место нахождения: Российская Федерация, 109074, г. Москва, Славянская пл., дом 2/5/4, стр.3

ИНН: 7709138570

БИК: 044525176

Номер счета: 40702840800000060986

Корр. счет: 30101810300000000176

Тип счета: расчетный счет доллары США

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Акционерный коммерческий банк "Металлургический инвестиционный банк" (публичное акционерное общество)

Сокращенное фирменное наименование: ПАО АКБ "Металлинвестбанк"

Место нахождения: Российская Федерация, 109074, г. Москва, Славянская пл., дом 2/5/4, стр.3

ИНН: 7709138570

БИК: 044525176

Номер счета: 40702978400000060986

Корр. счет: 30101810300000000176

Тип счета: расчетный счет Евро

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество РОСБАНК

Сокращенное фирменное наименование: ПАО РОСБАНК

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, г. Москва, улица Маши Порываевой, дом 34.

ИНН: 7730060164

БИК: 044525256

Номер счета: 40702810297010000011

Корр. счет: 30101810000000000256

Тип счета: расчетный счет рубли РФ

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество РОСБАНК

Сокращенное фирменное наименование: ПАО РОСБАНК

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, г. Москва, улица Маши Порываевой, дом 34.

ИНН: 7730060164

БИК: 044525256

Номер счета: 40702840797010000002

Корр. счет: 30101810000000000256

Тип счета: расчетный счет доллары США

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество РОСБАНК

Сокращенное фирменное наименование: ПАО РОСБАНК

Место нахождения: Российская Федерация, 107078, г. Москва, улица Маши Порываевой, дом 34.

ИНН: 7730060164

БИК: 044525256

Номер счета: 40702978397010000002

Корр. счет: 30101810000000000256

Тип счета: расчетный счет Евро

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество "Сбербанк России"

Сокращенное фирменное наименование: ПАО Сбербанк

Место нахождения: Российская Федерация, 127994, г. Москва, улица Новослободская, дом 16

ИНН: 7707083893

БИК: 044525225

Номер счета: 40702810138040025192

Корр. счет: 30101810400000000225

Тип счета: расчетный счет рубли РФ

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество "Сбербанк России"

Сокращенное фирменное наименование: ПАО Сбербанк

Место нахождения: Российская Федерация, 127994, г. Москва, улица Новослободская, дом 16

ИНН: 7707083893

БИК: 044525225

Номер счета: 40702840938040000293

Корр. счет: 30101810400000000225

Тип счета: расчетный счет доллары США

Сведения о кредитной организации

Полное фирменное наименование: Публичное акционерное общество "Сбербанк России"

Сокращенное фирменное наименование: ПАО Сбербанк

Место нахождения: Российская Федерация, 127994, г. Москва, улица Новослободская, дом 16

ИНН: 7707083893

БИК: 044525225

Номер счета: 40702978738040000284

Корр. счет: 30101810400000000225

Тип счета: расчетный счет Евро

## 1.2. Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 1.3. Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 1.4. Сведения о консультантах эмитента

Финансовые консультанты по основаниям, перечисленным в настоящем пункте, в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала не привлекались

## 1.5. Сведения о лицах, подписавших ежеквартальный отчет

ФИО: Гугуберидзе Теймураз Владимирович

Год рождения: 1973

Сведения об основном месте работы:

Организация: ПАО "ТД ГУМ"

Должность: Управляющий директор

ФИО: Степанова Валентина Николаевна

Год рождения: 1956

Сведения об основном месте работы:

Организация: ПАО "ТД ГУМ"

Должность: Главный бухгалтер

# Раздел II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента

## 2.1. Показатели финансово-экономической деятельности эмитента

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 2.2. Рыночная капитализация эмитента

Не указывается эмитентами, обыкновенные именные акции которых не допущены к обращению организатором торговли

## 2.3. Обязательства эмитента

## 2.3.1. Кредиторская задолженность

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 2.3.2. Кредитная история эмитента

В связи с тем, что ценные бумаги эмитента не допущены к организованным торгам и эмитент не является организацией, предоставившей обеспечение по облигациям другого эмитента, которые допущены к организованным торгам на основании п. 10.10 Положения о раскрытии информации настоящая информация эмитентом в ежеквартальный отчет не включается

## 2.3.3. Обязательства эмитента из предоставленного им обеспечения

В связи с тем, что ценные бумаги эмитента не допущены к организованным торгам и эмитент не является организацией, предоставившей обеспечение по облигациям другого эмитента, которые допущены к организованным торгам на основании п. 10.10 Положения о раскрытии информации настоящая информация эмитентом в ежеквартальный отчет не включается

## 2.3.4. Прочие обязательства эмитента

Прочих обязательств, не отраженных в бухгалтерской (финансовой) отчетности, которые могут существенно отразиться на финансовом состоянии эмитента, его ликвидности, источниках финансирования и условиях их использования, результатах деятельности и расходов, не имеется

## 2.4. Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) ценных бумаг

Политика эмитента в области управления рисками:

## 2.4.1. Отраслевые риски

Ситуация в отрасли.  
На деятельность компании могут оказать влияние следующие факторы:  
 1. Снижение темпов роста отрасли под воздействием экономического кризиса  
По предварительной оценке Минфина, доходы бюджета РФ по итогам 2016 года составили 13,46 триллиона рублей (или 100,7% к утвержденному годовому объему), расходы - 16,43 триллиона рублей (100,1% от плана на год). Таким образом, дефицит составил 2,967 триллиона рублей. Первичный дефицит бюджета за январь-декабрь составил 2,346 триллиона рублей, или 2,8% ВВП.  
По данным Росстата по итогам 11 месяцев 2016 года (период январь - ноябрь) оборот розничной торговли сократился на 5,1% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года (до 10,4 трлн.руб.). Оборот розничной торговли в ноябре 2016г. составил 2439,3 млрд.рублей, что в сопоставимых ценах составляет 95,9% к соответствующему периоду предыдущего года, в январе-ноябре 2016г. - 25237,9 млрд.рублей, или 94,9%.  
Замедление темпов роста оборота розничной торговли и платных услуг в г.Москве может оказать значительное влияние на деятельность эмитента. Для минимизации воздействия данного фактора на деятельность компании эмитент предпринимает ряд мер по оптимизации издержек компании и планирует реализацию коммерческих проектов, которые могут повысить доходы компании.   
  
 2. Риски, связанные с возможным ослаблением курса национальной валюты  
По данным Центробанка РФ, номинальный курс рубля к доллару США за 2016 год снизился на 9,3%, к евро — на 9%. Среднегодовой номинальный курс доллара составил в 2016 году 66,9 рубля, курс евро — 74,06 рубля. Среднегодовые курсы 2015-го — 60,66 рубля за доллар и 67,43 рубля за евро соответственно. Реальный курс рубля к доллару снизился в 2016 году, по оценке ЦБ, на 4%, к евро — на 2,7%.  
В месячном выражении (в декабре по сравнению с ноябрем 2016 года) рубль по номинальному курсу укрепился на 3,5% к доллару и на 6,2% к евро. Среднемесячные номинальные курсы составили 62,18 рубля за доллар и 65,59 рубля за евро против ноябрьских 64,36 и 69,63 рубля соответственно.  
Степень влияния данного фактора на деятельность компании эмитента можно оценить как незначительную.  
  
 3. Риски, связанные с возможным изменением цен на товары и услуги, реализуемые населению  
По данным Росстата, в декабре 2016 года индекс потребительских цен составил 100,4%, с начала года – 105,4% (в декабре 2015г. – 100,8%, с начала года – 112,9%). В Москве индекс потребительских цен за месяц составил 100,5% (с начала года – 106,2%), в Санкт-Петербурге – 100,2% (с начала года – 105,2%). Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания в расчете на месяц, в среднем по России, в конце декабря 2016г. составила 3701,9 рубля и по сравнению с предыдущим месяцем выросла на 0,9% (с начала года – на 3,5%). Стоимость набора в Москве в конце декабря составила 4447,8 рубля и за месяц выросла на 0,8% (с начала года – на 5,0%), в Санкт-Петербурге – 4465,8 рубля и выросла на 0,9% (с начала года – на 4,8%).  
Рост цен на одежду и белье в декабре 2016г. составил 0,4% по отношению к ноябрю 2016г. и 7,3% по отношению к декабрю 2015г.  
Аналитики отмечают, что ускорение инфляции заметно увеличивает риск устойчивого восстановления потребительского сектора. Степень влияния данного фактора на деятельность ПАО «ТД ГУМ» можно оценить как среднюю, т.к. целевая аудитория сформирована за счет более обеспеченных слоев населения г.Москвы, которые уделяют значительное внимание своему имиджу, поэтому не будут значительно снижать расходы на профильные для ПАО «ТД ГУМ» товары (одежду, обувь, парфюмерно-косметические товары и аксессуары).   
  
 4. Риски, связанные с возможным изменением цен на услуги, оказываемые юридическим лицам  
По данным компании «Магазин Магазинов» объем ввода торговых площадей в Москве в 2016 году вырос на 35% по сравнению с 2015-м, составив 571 тыс.кв.м. В частности, во втором полугодии было введено 471 тыс.кв.м новых торговых площадей, что стало рекордным показателем за последние восемь лет. Среди крупнейших торговых центров, введенных в эксплуатацию в 2016 году — ТРЦ "Ривьера" (арендопригодная площадь — 100 тыс. кв.м, девелопер — группа "Ривьера Девелопмент"), "Океания" (66 тыс.кв.м, "ТПС Недвижимость"), "Новомосковский" (60 тыс.кв.м, "Стройинвест").   
Самое большое количество объектов в этом году введено в тех округах Москвы, которые и так составляют достаточно высокую долю в общем предложении города. В ЮАО было открыто 2 ТЦ, и доля округа с учетом ввода, составила 19% в совокупном предложении. По два ТЦ открылось в САО (14%) и в ЗАО (11%). На эти три округа пришлось около 75% от всего предложения в Москве. Наряду с этим, ВАО и ТиНАО по-прежнему остаются одними из самых низкообеспеченных округов столицы. В них открылось по одному ТЦ. Однако эти открытия не повлияли на доли данных округов в общем предложении города.  
Доля пустующих площадей по итогам 2016 года составила 8,5%, вернувшись на уровень 2014 года. На момент открытия уровень пустующих площадей в новых объектах в 2016 году варьировался от 25% до 50%. Вакантность торговых площадей в стрит-ретейле Москвы за 2016 год сократилась на 2%.  
В настоящее время сдача площадей в субаренду является одним из основных направлений деятельности ПАО «ТД ГУМ». Сложившийся пул арендаторов, представляющих магазины известных международных брендов, уникальное месторасположение здания, неповторимая архитектура торгового пространства выгодно отличают «ГУМ» от других торговых центров.   
В краткосрочной перспективе ситуация на рынке торговой недвижимости может оказать влияние средней степени на уменьшение доходов ПАО «ТД ГУМ» от деятельности по сдаче площадей в субаренду. Для снижения влияния данного фактора на деятельность эмитента руководство «ГУМа» проводит политику на установление взаимовыгодных партнерских отношений с существующими компаниями-субарендаторами и на создание конкурентоспособных условий для клиентов «ГУМа».  
  
 5. Усиление конкуренции в профильных сегментах рынка  
В IV квартале 2016 года можно отметить следующие события на рынке торговой недвижимости.  
10 октября В ТЦ «Метрополис» открылся первый в Москве флагманский бутик известного итальянского бренда Elisabetta Franchi. Общая площадь торговой точки составляет 140 кв.м. Открытие флагманского бутика в Москве – часть глобального плана по экспансии Elisabetta Franchi на российском рынке, первый шаг которого был реализован в июле вместе с открытием интернет-бутика данной марки.  
29 ноября в Москве открылся первый магазин дубайского бренда 1000&1 abayas. В нем представлены полные коллекции одежды марки, на 100% выполненные в ОАЭ.   
22 декабря Московский ювелирный завод открыл новый фирменный магазин на Никольской улице. Новый магазин сети стал 38-м по счету. Площадь арендованного помещения составляет 130 кв.м.  
17 декабря состоялось официальное открытие универмага собственной сети Take Away ГК «Ташир» в ТРЦ AvenueSouth-West. TakeAway - это современный формат магазинов, которые объединяют на едином открытом пространстве корнеры различных брендов одежды, обуви и аксессуаров. 17 декабря на площади более 600 кв.м была представлена линейка брендов, в число которых входят как международные, так и российские производители в ценовом сегменте «средний» и «средний плюс». Всего в магазине порядка 50 корнеров и около 300 000 товарных наименований популярных марок. Дизайн торгового зала выдержан в стиле «лофт».  
24 декабря открылся универмаг Take Away в ТРЦ «РИО» на Ленинском проспекте, площадь магазина составила 2 000 кв.м.   
Усиление конкуренции в секторе розничной торговли и сферы услуг может оказать в среднесрочной перспективе незначительное влияние на деятельность ПАО «ТД ГУМ», т.к. руководство компании планирует увеличить долю торговых площадей под концептуальные проекты, которые не представлены на других торговых площадках г.Москвы, например, в ГУМе успешно работает «Гастроном», который является уникальным проектом, разработанным и реализованным компанией-эмитентом. Кроме того, компания-эмитент проводит ротацию субарендных салонов, заменяя марки, широко представленные на рынке Москвы, салонами известных международных брендов, которые требовательно относятся к выбору торговых площадок.   
  
 6. Снижение капитализации компаний в секторе розничной торговли  
По итогам 2016 года индекс ММВБ обновил исторический максимум 2008 года, поднявшись выше отметки в 2200 пунктов, и по итогам года вырос на 24%. Восстановление котировок российских компаний произошло во многом за счет улучшения ожиданий по динамике российской экономики. Значительная недооцененность российских компаний позволила инвесторам приобрести активы по очень привлекательной цене. В результате, акции многих компаний показали трехзначный прирост по итогам года. Помимо роста котировок нефти положительно сказалось на капитализации фондового рынка РФ общее восстановление цен на сырьевые товары, таких как, например, медь и уголь.  
За 2016 год (по состоянию на 15 декабря) РТС поднялся на 52%, тогда как в среднем развивающиеся рынки демонстрируют рост всего лишь на 10%. В 2016 году фаворитами на рынке были не привычные всем «голубые фишки», а второй эшелон, то есть компании с меньшей капитализацией и ликвидностью. Индекс ММВБ второго эшелона за год вырос на 74%, тогда как топовые 10 бумаг (индекс ММВБ 10) в среднем выросли на 24,5%.   
Данный фактор оказывает влияние на торговые компании, представленные на фондовом рынке, практически в равной степени, поэтому для улучшения данного показателя компания эмитент разрабатывает эффективные антикризисные меры, которые обеспечат сравнительно более привлекательное инвестиционное положение на профильном рынке. С 27 октября 2015 года, акции ГУМа больше не торгуются на площадке Фондовой биржи ММВБ.

## 2.4.2. Страновые и региональные риски

ПАО «ТД ГУМ» является российской компанией, осуществляющей свою деятельность в Московском регионе Российской Федерации, поэтому существенное влияние на его деятельность оказывают как общие изменения в государстве, так и развитие московского региона. Основными страновыми и региональными рисками являются:  
1. Политические риски  
В 2014 году Европейский совет и некоторые другие зарубежные страны, ввели в отношении Российской Федерации ряд ограничительных мер, наложенных на энергетический, финансовый и оборонный сектора российской экономики. Санкции были приняты 31 июля 2014 года.   
Данные обстоятельства являются поводом некоторых зарубежных стран пытаться влиять на экономическое развитие России как внутри страны, так и на внешнем экономическом и политическом рынках.  
Основными отрицательными моментами для эмитента является:   
- уход или сокращение присутствия на российском рынке зарубежных партнеров,   
- ограничения в работе российских и зарубежных банков,   
- колебания курсов валют,   
- рост политической нестабильности.  
Указанные факторы могут оказать неблагоприятное влияние на стоимость акций ПАО «ТД ГУМ»  
И хотя регион, где ПАО «ТД ГУМ» ведет свою деятельность и зарегистрирован в качестве налогоплательщика, характерен крайне низкой возможностью возникновения таких рисков, как забастовки, введение чрезвычайных положений, связанных с увеличением вероятности террористических акций, беспорядков, эмитент проводит политику страхования своей деятельности и уделяет большое внимание собственной безопасности.  
  
2. Экономические риски  
Одной из приоритетных задач Правительства Российской Федерации в области экономики является снижение темпов инфляции, что позволяет рассчитывать на ограниченные темпы роста затрат. Различные финансовые проблемы, связанные с усилением международной напряженности, как то введение различных экономических и политических санкций, снижение объемов импорта и цен на природные ископаемые, отток иностранных инвестиций, могут оказать отрицательное действие на российскую экономику. Кроме того введение санкций касается и банковской сферы, что влечёт за собой проблемы при проведении различных расчетных операций. С другой стороны, отношения между российскими банками и их клиентами регулируются нормами отечественного законодательства. Поэтому введение санкций со стороны других стран не может напрямую влиять на возможность использования денежных средств, размещенных на российских счетах.   
Большинство рисков экономического характера, ввиду их глобальности, находятся вне контроля эмитента. В случае возникновения существенной политической или экономической нестабильности в России или в регионе, ПАО «ТД ГУМ» предполагает предпринять ряд мер по антикризисному управлению с целью мобилизации бизнеса и максимального снижения негативного воздействия политической или экономической ситуации в стране и регионе.  
  
3. Географические и экологические риски   
Для территории Центрального округа не характерны природно-климатические бедствия связанные с географическими особенностями региона. Поэтому риски влияния стихийных бедствий на инфраструктуру предприятия и его деятельность также минимальны. Кроме того, эмитентом используется такой механизм снижения рисков как страхование. Объекты недвижимости эмитента застрахованы от гибели или повреждения в результате наступления таких событий, как стихийное бедствие (землетрясение, ливень, наводнение, вихрь, ураган, смерч), прекращение транспортного собщения, удар молнии, пожар, др. Это позволит компенсировать ущерб от ожидаемого проявления рисков.  
  
4. Региональные риски  
В связи с тем, что эмитент арендует здание ГУМа «Верхние торговые ряды», то возможны риски по изменению условий аренды данного здания. Риски могут возникнуть в связи с изменением в законодательстве и мерах Федеральных служб по восстановлению и сохранению архитектурных памятников, к которым и относится здание ГУМа. Эмитент ведёт постоянную работу по сохранению и улучшению здания, своевременной замене всех устаревших коммуникаций и оснащения здания современным техническим оборудованием. В обязательном порядке, все работы согласуются с соответствующими ведомствами, которые осуществляют контроль над сохранностью и исполнением договорных обязательств по эксплуатации архитектурного памятника сданного в аренду здания ГУМа «Верхние торговые ряды». Указанные меры позволяют надеяться на сохранение долгосрочных партнерских отношений с собственником здания. Изменения в договорных отношениях, подписанные в конце 2014 года, повлекли за собой существенное увеличение расходов со стороны эмитента, а следовательно снижение прибыльности предприятия.  
При неблагоприятном развитии ситуаций, руководство ПАО “ТД ГУМ” будет проводить различные мероприятия, направленные на уменьшение отрицательных последствий данных рисков.

## 2.4.3. Финансовые риски

1. Риск изменения валютных курсов   
В отношении значительных колебаний валютного курса можно отметить, что они повлияют, прежде всего, на экономику России в целом, а значит косвенно – и на деятельность самого ПАО «ТД ГУМ».   
Поведение курса рубля будет зависеть от нескольких основных факторов – дальнейшего развития событий на международной арене, динамики курса доллара и евро на мировом рынке, конъюнктуры мировых цен на товары российского экспорта и политики Центрального Банка.  
В ходе встречи, в феврале месяце, председателя ЦБ России с банкирами ассоциации «Россия», было сообщено, что курс рубля может стабилизировать только диверсификация экономики. Глава ЦБ назвала три способа снизить волатильность рубля: это валютные интервенции за счёт международных резервов, отскок на повышение нефтяных цен, а также изменение структуры экономики. Третий сценарий считается самый правильный - это диверсификация экономики. Если экономика будет меньше зависеть от нефти, то рубль перестанет так реагировать на сырьевые цены. Это более долгосрочная, более тяжелая задача, связанная не только с денежно-кредитной и бюджетной политикой. Банк России не поддерживает идею снизить волатильность рубля через трату международных резервов. Если это осуществлять, то при таком поведении Центробанка рубль затем всё равно стабилизируется на более высоких уровнях.  
Часть выручки эмитента от сдачи в аренду помещений напрямую зависит от курса рубля, так как договора номинированы в валюте. Для минимизации риска руководством компании были проведены переговоры с партнерами о переходе на рублевые ставки аренды или фиксации на период кризиса курса, что позволяет взаимовыгодно прогнозировать доходы и расходы, и своевременно предпринимать меры по формированию денежного потока путем кратковременного заимствования или снижению расходов.  
  
2. Риск изменения процентных ставок   
Совет директоров Банка России 16 сентября 2016 года принял решение снизить ключевую ставку до 10,00% годовых, учитывая замедление инфляции в соответствии с прогнозом и снижение инфляционных ожиданий при сохранении неустойчивой экономической активности. Вместе с тем для закрепления тенденции к устойчивому снижению инфляции, по оценкам Банка России, необходимо поддержание достигнутого уровня ключевой ставки до конца 2016 года с возможностью ее снижения в I-II квартале 2017 года. С учетом принятого решения и сохранения умеренно жесткой денежно-кредитной политики годовой темп прироста потребительских цен составит около 4,5% в сентябре 2017 года и в дальнейшем снизится до целевого уровня 4% в конце 2017 года. При принятии решения о ключевой ставке в ближайшие месяцы Банк России будет оценивать инфляционные риски и соответствие динамики экономики и инфляции базовому прогнозу.   
Принимая решение по ключевой ставке, Совет директоров Банка России исходил из следующего:  
Годовая инфляция продолжает снижаться в соответствии с базовым прогнозом Банка России, однако отчасти это обусловлено влиянием временных факторов. По оценке ЦБ на 12 декабря 2016 года годовые темпы прироста цен сократились до 5,6% с 6,1% в октябре. Рост цен заметно замедлился по всем основным группам товаров и услуг, снизились показатели месячной инфляции с исключением сезонности. Вклад в сокращение темпов роста потребительских цен продолжает вносить динамика курса рубля в условиях более высоких, чем ожидалось, цен на нефть, а также сохранения интереса внешних инвесторов к вложениям в российские финансовые активы. Хороший урожай по-прежнему способствует замедлению продовольственной инфляции. Для устойчивого снижения инфляции необходимо более уверенное сокращение темпов роста цен на непродовольственные товары.  
Продолжающееся оживление производственной активности остается неустойчивым. Сохраняется её неоднородность по отраслям и регионам. По оценке Банка России, умеренно жесткие денежно-кредитные условия не препятствуют восстановлению экономической активности, и основные препятствия лежат в структурной области. Рынок труда подстраивается к новым экономическим условиям, безработица сохраняется на стабильном невысоком уровне. Продолжается развитие процессов импортозамещения, а также расширения несырьевого экспорта по некоторым позициям, наметились дополнительные точки роста в промышленности, в том числе в высокотехнологичных производствах. В то же время они пока не могут обеспечить уверенную положительную динамику производства в целом. Одновременно наблюдается стагнация или замедление темпов роста выпуска в отдельных отраслях, продолжают сокращаться инвестиции. Для развития и закрепления позитивных тенденций необходимо время. Положительный квартальный прирост ВВП ожидается уже во втором полугодии текущего года, однако в 2017 году темпы прироста ВВП будут невысокими — менее 1%. Данный прогноз исходит из консервативных предпосылок о низких темпах роста мировой экономики, среднегодовой цены на нефть около 40 долларов США за баррель и сохранении структурных ограничений развития российской экономики.  
В данный период ПАО «ТД ГУМ» обладает достаточным запасом финансовой автономии и ликвидности, поэтому влияние факторов изменения процентных ставок оценивается как незначительным, но прогноз развития не благоприятный, и в перспективе он может оказать существенное влияние.  
  
3. Инфляционные риски   
Введенные санкции против России, девальвация и колебания курса рубля, изменение конъюнктуры на рынке продовольствия оказали сильное влияние на увеличение уровня инфляции. Сохранение данных факторов может сказаться на целевых параметрах инфляции не только в краткосрочной, но и в среднесрочной перспективе. По заявлению ЦБ России, очень важно достаточно быстро ограничить рост инфляционных ожиданий, чтобы рост цен не перешел на широкий круг товаров, купировать инфляцию, стабилизировать на более низких уровнях.  
С точки зрения финансовых результатов деятельности ПАО «ТД ГУМ», влияние фактора инфляции однозначно негативно. С одной стороны, ускорение темпов роста цен для ПАО «ТД ГУМ», основным видом деятельности, которой является реализация товаров легкой промышленности и сдача площадей в аренду, как правило, имеет меньше негативных последствий, чем для компаний с длительным производственным циклом. Кроме того, увеличение темпов роста инфляции приведет к росту потребительских цен на товары и услуги ПАО «ТД ГУМ».  
С другой стороны, увеличение темпов роста цен может привести к росту затрат ГУМа (за счет роста цен на энергоресурсы, транспортировку, закупочных цен на товары), замедлению оборачиваемости запасов, активов и стать причиной низких показателей рентабельности, и падению прибыли.   
По данным ведомства Росстат инфляция в России за 2016 год составила 5,4%.При этом продукты за год подорожали на 4,6%. Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания в расчете на месяц в среднем по России в конце декабря 2016 г. составила 3701,9 рубля и по сравнению с предыдущим месяцем выросла с начала года на 3,5%.   
Дальнейшему замедлению инфляции и достижению целевого уровня 4% в 2017г. будет способствовать последовательное проведение Банком России умеренно жесткой денежно-кредитной политики. В 2016 Россия занимает 13 место по уровню инфляции в мире.  
При этом важную роль в улучшении динамики цен играет временный фактор – увеличение производства сельхозпродукции благодаря хорошему урожаю, тогда как замедление роста цен на непродовольственные товары и услуги остается неустойчивым. Кроме того, еще не сформировалась устойчивая тенденция к снижению инфляционных ожиданий населения. Все это говорит о сохранении проинфляционных рисков.  
В случае достаточно сильных отрицательных изменений валютного курса и процентных ставок, а также значительное увеличения уровня инфляции, эмитент планирует проводить следующие мероприятия, направленные на снижение затрат:  
- пересмотр структуры финансирования действующих и вновь открываемых проектов;   
-оптимизация затратной части, уменьшение издержек связанных с производственной деятельностью;   
- пересмотр программы капиталовложений.   
Следует учитывать, что часть рисков не может быть полностью нивелирована, поскольку указанные риски в больше степени находятся вне контроля деятельности ПАО «ТД ГУМ», а зависят от общеэкономической ситуации в стране.   
  
Для эмитента критическим значением уровнем инфляции является показатель 20-22 % в год.

## 2.4.4. Правовые риски

В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков, ПАО «ТД ГУМ» предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий ПАО «ТД ГУМ» при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае. ПАО «ТД ГУМ» не может гарантировать, что действия, направленные на преодоление возникших негативных изменений, смогут привести к исправлению ситуации, поскольку описанные факторы находятся вне контроля ПАО «ТД ГУМ».  
  
1. Риски, связанные с изменением валютного регулирования  
ПАО «ТД ГУМ» не является активным участником внешнеэкономических отношений, большую часть своих активов и обязательств имеет в валюте Российской Федерации и, соответственно, изменение валютного регулирования не могут существенным образом отразиться на деятельности компании.  
  
2. Риски, связанные с изменением налогового законодательства  
Эмитент следит за всеми изменениями налогового законодательства и регулирует свою бухгалтерскую (финансовую) отчетность в соответствии с требованиями законодательства.   
Возможное изменение налоговых ставок приведет к увеличению расходов ПАО «ТД ГУМ», снижению денежных средств, остающихся на предприятии на финансирование текущей деятельности и исполнение обязательств. Для минимизации данных рисков эмитент занимается налоговым планированием, что позволяет снизить налоговую   
нагрузку путем выбора оптимальной учетной политики, режима налогообложения, структуры финансовых ресурсов.  
  
3. Риски, связанные с изменением таможенного контроля и пошлин   
Изменение правил таможенного контроля и пошлин несет определенные риски, связанные с удорожанием приобретаемых товаров, увеличению их себестоимости и сокращению рентабельности операций эмитента, особенно если большая часть приобретаемых товаров для совершения операций импортируется, либо изготавливается из материалов иностранного производства. В связи малым процентом объема импортного товара в общем товарообороте ПАО «ТД ГУМ» данный риск не существенен.  
  
4. Риски, связанные с изменением требований по лицензированию основной деятельности  
По мнению ПАО «ТД ГУМ» изменения требований по лицензированию основной деятельности не могут существенным образом отразиться на финансово-хозяйственной деятельности, т.к. основной вид деятельности эмитента не подлежит лицензированию. Та часть товаров, продажа которых подлежит обязательному лицензированию (например, алкоголь), составляет незначительную часть в деятельности ПАО «ТД ГУМ».  
  
5. Риски, связанные с изменением судебной практики  
В течение отчетного периода не происходило изменений судебной практики по вопросам, связанным с деятельностью ПАО «ТД ГУМ», которые могут негативно сказаться на результатах его деятельности, а также на результатах текущих судебных процессов, являющихся несущественными, в которых участвует эмитент.

## 2.4.5. Риск потери деловой репутации (репутационный риск)

Репутационный риск (риск потери деловой репутации) - риск возникновения у организации убытков в результате уменьшения числа контрагентов вследствие формирования в обществе негативного представления о финансовой устойчивости организации, качестве оказываемых ею услуг или характере деятельности в целом.   
Возникновение репутационного риска может быть обусловлено как внутренними, так и внешними факторами (причинами).  
  
К внутренним причинам возникновения репутационного риска относятся:  
— несоблюдение организацией законодательства Российской Федерации, учредительных и внутренних документов;  
— неисполнение договорных обязательств перед контрагентами;  
— неспособность организации, ее аффилированных лиц, эффективно противодействовать противоправной деятельности, осуществляемой недобросовестными клиентами и контрагентами и (или) сотрудниками;  
— недостатки кадровой политики при подборе и расстановке кадров;  
— выявление фактов хищения, подлогов, мошенничества, использование служащими в личных целях конфиденциальной информации;  
-- предоставление услуг и продукции ненадлежащего качества.  
  
К внешним причинам возникновения репутационного риска относятся:  
— несоблюдение аффилированными лицами, дочерними и зависимыми организациями, законодательства Российской Федерации, учредительных и внутренних документов, обычаев делового оборота, принципов профессиональной этики;  
— неспособность аффилированных лиц эффективно противодействовать легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и финансированию терроризма;  
— опубликование негативной информации об организации или ее сотрудниках, учредителях (участниках), членах органов управления, аффилированных лицах, дочерних и зависимых организациях в средствах массовой информации.  
Выявление и оценка уровня репутационного риска должно осуществляться на постоянной основе, а также должен проводится анализ причин возникновения риска потери деловой репутации.  
  
Работы, проводимые эмитентом по предотвращению возникновения репутационных рисков  
- на постоянной основе производит мониторинг изменений законодательства Российской Федерации, нормативных актов государственных органов Российской Федерации;  
- постоянно проводится аудит финансовой отчетности эмитента;  
- обеспечивает постоянное повышение квалификации сотрудников эмитента;  
- обеспечивается своевременное исполнение договорных обязательств и расчетов с контрагентами эмитента;  
- своевременно происходит раскрытие информации эмитентом на основе действующего законодательства РФ и Центрбанка России;  
- производится постоянный мониторинг контрагентов эмитента на предмет фактов мошенничества, легализации (отмыванию) доходов, некачественного исполнения услуг и поставок некачественного товара.

## 2.4.6. Стратегический риск

Законодательно установлено, что предпринимательская деятельность является рисковой. Действия участников предпринимательства в условиях сложившихся рыночных отношений, конкуренции, функционирования системы экономических законов не могут быть с полной определенностью рассчитаны и осуществлены.  
Множество условий и факторов влияют на исход принимаемых людьми решений, действие некоторых из них предсказать очень сложно, многие решения в предпринимательской деятельности приходится принимать в условиях неопределенности. Риск присущ практически любой сфере человеческой деятельности. Сейчас все больше внимания уделяется исследованию, прогнозированию, анализу рисков. Умение предвидеть последствия тех или иных действий просто необходимо для нормального функционирования организаций.  
Стратегический риск связан с возникновением у эмитента убытков в результате ошибок (недостатков), допущенных при принятии решений, определяющих стратегию деятельности и развития эмитента (стратегическое управление) и выражающихся в неучёте или недостаточном учёт возможных опасностей, которые могут угрожать деятельности эмитента, неправильном или недостаточно обоснованном определении перспективных направлений деятельности, в которых эмитент может достичь преимущества перед конкурентами, отсутствии или обеспечении в неполном объеме необходимых ресурсов (финансовых, материально-технических, людских) и организационных мер (управленческих решений), которые должны обеспечить достижение стратегических целей деятельности эмитента.  
Целью управления стратегическим риском является поддержание принимаемого на себя  
эмитентом риска на уровне, определенном эмитентом в соответствии с собственными стратегическими задачами. Приоритетным является обеспечение максимальной сохранности активов и капитала на основе уменьшения (исключения) возможных убытков.  
Управление стратегическим риском осуществляется также в целях:  
• выявления, измерения и определения приемлемого уровня стратегического риска;  
• постоянного наблюдения за стратегическим риском;  
• принятия мер по поддержанию стратегического риска на уровне, не угрожающем  
финансовой устойчивости эмитента и интересам его контрагентов;  
Задачи управления стратегическим риском:  
• получение оперативных и объективных сведений о состоянии и размере стратегического риска;  
• выявление и анализ стратегического риска, возникающего у эмитента в процессе деятельности;  
• качественная и количественная оценка (измерение) стратегического риска;  
• установление взаимосвязей между отдельными видами рисков с целью оценки воздействия мероприятий, планируемых для ограничения одного вида риска, на рост или уменьшение уровня других рисков;  
• создание системы управления стратегическим риском на стадии возникновения негативной тенденции, а также системы быстрого и соответствующего случаю реагирования, направленной на предотвращение достижения стратегическим риском критически значительных для эмитента размеров (минимизацию риска).  
Принципы управления стратегическим риском:  
• соответствие характеру, возможностям и размерам деятельности эмитента;  
• внесение оперативных изменений в случае изменения внешних и внутренних факторов;  
• возможность количественной оценки соответствующих параметров;  
• непрерывность проведения мониторинга размеров определенных параметров;  
• осуществление оценки риска и подготовка принятия надлежащих управленческих решений;  
• технологичность использования;  
• наличие самостоятельных информационных потоков по рискам.  
Методы управления стратегическим риском:  
• система пограничных значений (лимитов);  
• система полномочий и принятия решений;  
• информационная система;  
• система мониторинга законодательства;  
• система контроля.  
Этапы управления стратегическим риском:  
• выявление стратегического риска;  
• оценка стратегического риска;  
• мониторинг стратегического риска;  
• контроль и/или минимизация стратегического риска.  
Контроль за соблюдением установленных правил и процедур по управлению стратегическим риском осуществляется в рамках системы внутреннего контроля. Субъектами, осуществляющими контроль, являются Совет директоров эмитента, Правление эмитента, Служба внутреннего контроля, а также руководители всех структурных подразделений эмитента, решения которых влияют на уровень стратегического риска.

## 2.4.7. Риски, связанные с деятельностью эмитента

ПАО «ТД ГУМ» ведет деятельность, ориентированную на развитие собственной розничной торговли: реализация продовольственных и непродовольственных товаров, предоставления услуг общественного питания, а также сдача площадей в аренду, тем самым, обеспечивая себе планомерное развитие. Риски, связанные с макроэкономической средой, рост инфляции может привести к возможному падению прибыли эмитента, однако показатели финансово-хозяйственной деятельности останутся на том же уровне, так как основным активом ПАО «ТД ГУМ» являются торговые площади. При росте инфляции эмитент планирует уделить особое внимание управлению и контролю над производственными затратами.  
Риски, связанные с невозможностью продлить имеющиеся у ПАО «ТД ГУМ» лицензии на ведение определенного вида деятельности, отсутствуют.  
Риски, связанные с возможностью потери потребителей, на оборот с которыми приходится не менее чем 10% общей выручки от продажи продукции (работ, услуг) эмитента, отсутствуют.  
Текущих судебных процессов, в которых участвует ПАО «ТД ГУМ», и которые могут существенно отразиться на деятельности эмитента, нет.  
Эмитент не имеет ответственности по долгам третьих лиц, в том числе дочерних обществ эмитента.

# Раздел III. Подробная информация об эмитенте

## 3.1. История создания и развитие эмитента

## 3.1.1. Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента

Полное фирменное наименование эмитента: Публичное акционерное общество "Торговый Дом ГУМ"

Дата введения действующего полного фирменного наименования: 05.03.2015

Сокращенное фирменное наименование эмитента: ПАО "ТД ГУМ"

Дата введения действующего сокращенного фирменного наименования: 05.03.2015

Все предшествующие наименования эмитента в течение времени его существования

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Торговый Дом ГУМ"

Сокращенное фирменное наименование: АО "ТД ГУМ"

Дата введения наименования: 06.12.1990

Основание введения наименования:  
в связи с государственной регистрацией общества

Полное фирменное наименование: Акционерное общество открытого типа "Торговый Дом ГУМ"

Сокращенное фирменное наименование: АООТ "ТД ГУМ"

Дата введения наименования: 04.08.1992

Основание введения наименования:  
в связи с изменением законодательства, регулирующего деятельность акционерных обществ.

Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Торговый Дом ГУМ"

Сокращенное фирменное наименование: ОАО "ТД ГУМ"

Дата введения наименования: 09.07.1996

Основание введения наименования:  
в связи с изменением законодательства, регулирующего деятельность акционерных обществ.

## 3.1.2. Сведения о государственной регистрации эмитента

Данные о первичной государственной регистрации

Номер государственной регистрации: 000.457

Дата государственной регистрации: 06.12.1990

Наименование органа, осуществившего государственную регистрацию: Московская регистрационная палата

Данные о регистрации юридического лица:

Основной государственный регистрационный номер юридического лица: 1027739098287

Дата внесения записи о юридическом лице, зарегистрированном до 1 июля 2002 года, в единый государственный реестр юридических лиц: 21.08.2002

Наименование регистрирующего органа: Межрайонная инспекция МНС - №39, по городу Москве.

## 3.1.3. Сведения о создании и развитии эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 3.1.4. Контактная информация

Место нахождения эмитента

109012 Россия, город Москва, Красная площадь 3

Адрес эмитента, указанный в едином государственном реестре юридических лиц

109012 Россия, город Москва, Красная площадь 3

Телефон: (495) 788-43-43

Факс: (495) 777-75-65

Адрес электронной почты: info@gum.ru

Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой (на которых) доступна информация об эмитенте, выпущенных и/или выпускаемых им ценных бумагах: www.gum.ru/issuer

## 3.1.5. Идентификационный номер налогоплательщика

7710035963

## 3.1.6. Филиалы и представительства эмитента

Эмитент не имеет филиалов и представительств

## 3.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента

## 3.2.1. Основные виды экономической деятельности эмитента

Код вида экономической деятельности, которая является для эмитента основной

|  |
| --- |
| Коды ОКВЭД |
| 47.19 |

|  |
| --- |
| Коды ОКВЭД |
| 43.21 |
| 43.31 |
| 43.99 |
| 46.39 |
| 46.4 |
| 46.49 |
| 47.54 |
| 47.78 |
| 47.91.3 |
| 47.91.4 |
| 52.29 |
| 56.10 |
| 56.10.1 |
| 56.10.3 |
| 56.29 |
| 59.14 |
| 63.11 |
| 64.99.1 |
| 68.10.12 |
| 68.20 |
| 73.11 |
| 77.21 |
| 82.92 |
| 86.21 |
| 86.23 |
| 93.19 |
| 93.29.9 |
| 95.23 |
| 96.09 |

## 3.2.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента

Информация не указывается в отчете за 4 квартал

## 3.2.3. Материалы, товары (сырье) и поставщики эмитента

Информация не указывается в отчете за 4 квартал

## 3.2.4. Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента

Основные рынки, на которых эмитент осуществляет свою деятельность:  
Географическим рынком деятельности компании эмитента является г.Москва. Здание "ГУМа" расположено в центральной торговой зоне столицы, компания не оперирует другими торговыми объектами в РФ или за рубежом. Несмотря на проявление кризисных явлений в экономике РФ, в Москве потребление поставлено на поток и в кризис оно снижается меньше, чем в регионах. Потребительский рынок г.Москвы является более стабильным и ёмким по сравнению с региональными рынками, поэтому действие негативных макроэкономических факторов на данном рынке будет проявлено в меньшей степени по сравнению с розничными рынками других городов.

Факторы, которые могут негативно повлиять на сбыт эмитентом его продукции (работ, услуг), и возможные действия эмитента по уменьшению такого влияния:  
На рынке розничной торговли г.Москвы компания эмитент работает в секторе непродовольственных и продовольственных товаров. Основу ассортимента, реализуемого в торговом центре под управлением компании эмитента, составляют одежда, обувь, аксессуары премиальных марок всемирно известных производителей. В секторе рынка общественного питания компания эмитент представляет потребителям кафе и рестораны, созданные специально для «ГУМа» и не имеющие аналогов на рынке. Для деятельности компании эмитента на потребительском рынке наиболее значимым негативным фактором является снижение темпов роста доходов населения. Однако целевая аудитория ГУМа характеризуется более высоким уровнем дохода по сравнению со всем населением Москвы в целом, поэтому негативное влияние данного фактора на эффективность деятельности компании эмитента оценивается как средней степени. Для нейтрализации действия данного фактора эмитент реализует мероприятия, направленные на повышение лояльности представителей целевой аудитории и на привлечение новых клиентов, а именно: рекламные кампании, мероприятия по стимулированию спроса, имиджевые проекты, различные промомероприятия.  
На рынке услуг для юридических лиц компания эмитент работает в секторе коммерческой недвижимости. Компания эмитент предоставляет торговые площади здания «ГУМа» в субаренду компаниям, оперирующим магазинами престижных торговых марок в соответствии с концепцией позиционирования «ГУМа», как единого торгового пространства, объединяющего предложение товаров и услуг для требовательной аудитории с доходом выше среднего уровня. На эффективность деятельности компании в секторе сдачи торговых площадей в субаренду может оказать снижение уровня арендных ставок в центральной торговой зоне.   
По данным компании RRG, в Москве в ноябре 2016г. на рынке экспонировалось 569 объектов общей площадью 183 тыс.кв.м. По сравнению с предыдущим месяцем количество торговых объектов выросло на 1%, а их общая площадь - на 4%. Из указанных объектов в центре экспонировалось 50 помещений общей площадью 9 тыс.кв.м, что ниже показателей сентября на 22% по количеству и на 20% - по общей площади. Средняя запрашиваемая ставка аренды на эти объекты за месяц возросла на 1% и составила 1018$/кв.м/год. Количество торговых объектов, предлагаемых в аренду за пределами центра, в октябре 2016г., выросло на 4%, а их общая площадь - на 6%. Объем предложения составил 519 объектов общей площадью 174 тыс.кв.м. Средняя ставка за месяц снизилась на 3%, и составила 439 $/кв.м/год. При этом средний уровень ставок на объекты, которые экспонируются уже давно, остался на уровне сентября, а доля дорогих объектов со ставками выше 500$/кв.м/год за месяц сократилась с 30% до 27%.  
Влияние данного фактора на эффективность деятельности эмитента в отчетном периоде можно оценить как средней степени. Уникальное расположение здания «ГУМа», которое является не только торговым комплексом, но и достопримечательностью Москвы, создает компании эмитента преимущества на рынке арендных площадей перед другими новыми или реконструированными торговыми знаниями, и обеспечивает необходимый для эффективного функционирования уровень арендных ставок.

## 3.2.5. Сведения о наличии у эмитента разрешений (лицензий) или допусков к отдельным видам работ

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения и социального развития

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77-01-001921

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: На право занятия медицинской деятельностью на территории г. Москвы

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 06.03.2007

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: Бессрочная

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003896

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 12.02.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 16.02.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003895

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 12.02.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 16.02.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003903

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 25.02.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 16.02.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003901

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 25.02.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 16.02.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003902

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 12.02.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 16.02.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003167

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 13.03.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 28.04.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО 0010213

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 01.04.2015

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 01.04.2018

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО 0010212

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 01.04.2015

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 01.04.2018

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Министерство культуры Российской Федерации

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: МКРФ 00646

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Деятельность по сохранению объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской Федерации

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 05.04.2013

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: Бессрочная

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: ДТУ 001352 код ВВ5

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 01.02.2012

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 25.01.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПО0003971

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 13.03.2014

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 15.03.2017

Орган (организация), выдавший соответствующее разрешение (лицензию) или допуск к отдельным видам работ: Департамент торговли и услуг города Москвы

Номер разрешения (лицензии) или документа, подтверждающего получение допуска к отдельным видам работ: 77РПА 0005995

Вид деятельности (работ), на осуществление (проведение) которых эмитентом получено соответствующее разрешение (лицензия) или допуск: Розничная продажа алкогольной продукции

Дата выдачи разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 17.07.2013

Срок действия разрешения (лицензии) или допуска к отдельным видам работ: 17.07.2018

Дополнительной информации нет.

## 3.2.6. Сведения о деятельности отдельных категорий эмитентов

Эмитент не является акционерным инвестиционным фондом, страховой или кредитной организацией, ипотечным агентом.

## 3.2.7. Дополнительные требования к эмитентам, основной деятельностью которых является добыча полезных ископаемых

Основной деятельностью эмитента не является добыча полезных ископаемых

## 3.2.8. Дополнительные требования к эмитентам, основной деятельностью которых является оказание услуг связи

Основной деятельностью эмитента не является оказание услуг связи

## 3.3. Планы будущей деятельности эмитента

В 2016 году деятельность акционерного общества сосредотачивается на следующих основных направлениях:  
Реализация долгосрочной программы развития ПАО «ТД ГУМ».   
Укрепление финансового состояния компании, повышение доходности бизнеса.  
Усиление конкурентных позиций акционерного общества на потребительском рынке за счет проведения качественных преобразований в коммерческой и торговой деятельности, использования передовых форм и методов организации торговли, внедрения современных технологий торговли и эффективных методов обслуживания.  
Эффективное использование торговых площадей за счет оптимизации площадей существующих и вновь открываемых салонов и рационального их размещения в торговых зонах здания универмага ПАО «ТД ГУМ».  
Поиск и подбор наиболее эффективных партнеров, совершенствование механизма взаимоотношений с ними, открытие высокодоходных салонов торговых марок ведущих фирм-производителей мира, учитывающих покупательский спрос клиентов.  
Продолжение работ по превращению универмага в современный, технически оснащенный торговый центр мирового уровня.  
Формирование новой организационной структуры управления акционерным обществом для повышения эффективности бизнеса.   
Реализация вышеизложенных действий эмитента является основным источником в повышении доходности организации в будущих периодах.  
В ближайшее время эмитент не собирается менять свой основной вид деятельности, а именно: розничная и оптовая торговля товарами народного потребления, предоставление услуг общественного питания и предоставление площадей в аренду (субаренду).

## 3.4. Участие эмитента в банковских группах, банковских холдингах, холдингах и ассоциациях

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 3.5. Подконтрольные эмитенту организации, имеющие для него существенное значение

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 3.6. Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения основных средств эмитента

Не указывается в отчете за 4 квартал

# Раздел IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента

## 4.1. Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 4.2. Ликвидность эмитента, достаточность капитала и оборотных средств

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 4.3. Финансовые вложения эмитента

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 4.4. Нематериальные активы эмитента

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 4.5. Сведения о политике и расходах эмитента в области научно-технического развития, в отношении лицензий и патентов, новых разработок и исследований

Не указывается в отчете за 4 квартал

## 4.6. Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента

Розничная торговля и сфера услуг является одной из основополагающих отраслей экономики РФ, в структуре ВВП России доля вида деятельности «оптовая и розничная торговля, ремонт автотранспортных средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования» по итогам 2-го квартала 2016 составила года порядка 24,7%. Оборот розничной торговли в России по итогам января – ноября 2016 года составил 25, 2 трлн. рублей. Можно отметить изменение основных тенденций в отрасли и выделить следующие тренды:   
1. Российский рынок торговли оживляется. С начала 2016 года на него начали выходить бренды низкого ценового сегмента, чего не было в 2015 году. Более того, к октябрю 2016 года из России ушла лишь одна торговая сеть, состоящая из двух кофеен, а в прошлом страну покинули 11 международных ритейлеров. Основная масса дебютировавших в России торговых марок принадлежит сетям одежды, их появилось 16 за девять месяцев 2016 года, за весь 2015 год их было столько же.  
2. Крупный иностранный бизнес поверил в перспективы экономики России и расширяет свое присутствие в стране. Такие компании, как IKEA, Leroy Merlin, Mars, Pfizer и другие, возобновили инвестиции в страну с целью открытия новых гипермаркетов и налаживания производства в России:   
- IKEA планирует вложить в открытие новых магазинов $1,6 млрд. в течение пяти лет,   
- Leroy Merlin в сентябре анонсировала планы по выделению €2 млрд. на удвоение количества торговых точек компании в стране.   
- О планах по расширению производства в России также заявляли в Mars и Pfizer.  
3. По итогам 2016 года в России отмечен рост рынка люксовых товаров. Российский рынок люксовых товаров в евро сокращался в последние три года: в 2013г. продажи на российском рынке люксовых товаров составили €5,5 млрд., в 2014 г. – €4,3 млрд., в 2015 г. – €3,2 млрд. В 2016 г. рынок вырос предположительно до €3,5 млрд.. Среди основных причин, повлиявших на это, исследователи называют стабилизацию экономической ситуации и рост потребительского доверия.   
4. По данным аналитиков рынка обуви, ситуация на обувном рынке по итогам 2016 года также близка к стабилизации. Если в 2015 году потребление обуви сократилось на 18-20%, то в 2016 году многие компании отмечают прирост. Так, по всем розничным сетям, которые входят в ГК "Обувь России", увеличение продаж в парах за 9 месяцев 2016 года составило 10%. Это объясняется, в том числе, и эффектом отложенного спроса, когда покупатели, которые откладывали покупку обуви в течение полутора-двух лет, вернулись в магазины.  
5. Положительные результаты торговли по итогам IV квартала 2016 года показали и магазины электроники и спортивных товаров: в денежном выражении объем продаж сети re:Store вырос на 18% по отношению к аналогичному периоду 2015 года, Street Beat — на 60%. О хороших продажах электроники говорят и в сети "Связной», в "Эльдорадо" отмечают, что общее число продаж увеличилось на 10% при снижении среднего чека, что было вызвано изменением структуры покупок: по расчетам компании, потребители приобретали меньше цифровой техники при росте продаж мелкой бытовой техники и аксессуаров.  
6. По мнению экспертов рынка, за последние годы потребительское общество в России очень сильно изменилось, и ритейлеры должны соответствовать этому изменению, несмотря на экономические трудности в стране. Сейчас меняется потребительское поведение. Люди хотят иметь качество, прослеживаемость продукции, широкий ассортимент, но при этом платить разумные деньги в пределах бюджета, которым они располагают. Люди продолжают с большой осторожностью подходить к выбору товаров. Поведение покупателей можно охарактеризовать как продуманное и рациональное: люди стремятся купить именно то, что им нужно, тогда, когда им нужно, и по оптимальной цене.  
7. По данным экспертов, программа по реконструкции московских улиц оказала существенное влияние на стрит-ретейл. Так, на Мясницкой улице вакантность сократилась с 9% в первом квартале 2015 г. до 2% после двух этапов реконструкции, а на Тверской — с 15% до 10%. По большинству остальных основных торговых коридоров вакантность колебалась на несколько процентов в большую или меньшую сторону. Создание комфортной городской среды отнесено к числу факторов, положительно повлиявших на стрит-ретейл. Среди других факторов: рост пешеходного трафика до 20%, возвращение на стрит непродовольственных профилей, появление новых заведений общепита и магазинов с уникальными концепциями и форматами; формирование новых торговых зон, которые имеют синергетический эффект (например, Патриаршие пруды, как зона баров и кафе).   
  
Компания эмитент эффективно работает на рынке товаров и услуг, концентрируя свою деятельность в четко определенном сегменте рынка. Компания постоянно отслеживает все изменения на профильном рынке посредством проведения исследований рынка и анализа статистической информации. Компания учитывает основные тенденции развития отрасли в оперативной и стратегической деятельности.   
Кризисные изменения в экономике РФ оказывают негативное влияние на деятельность компании-эмитента как на участника рынка розничной торговли и услуг. Для поддержания своей деятельности эмитента старается осуществить:  
- модернизацию здания ПАО «ТД ГУМ» в соответствии с современными требованиями и посредством передовых технологий,   
- расширить спектр услуг, оказываемых клиентам не только в традиционной для себя сфере торговли, но и в сфере развлечений (расширение услуг общественного питания) и досуга;  
-соблюдать стандарты высокого качества обслуживания клиентов, постоянно повышать квалификацию персонала, использует современные методы торговли.  
Результаты развития компании оцениваются органами управления эмитента как удовлетворительные. Данная оценка деятельности эмитента в отрасли отражает мнение, выраженное органами управления эмитента.

## 4.7. Анализ факторов и условий, влияющих на деятельность эмитента

По данным Росстата, снижение доходов россиян в реальном выражении, которое началось в ноябре 2014 года, пока продолжается, Реальные располагаемые денежные доходы (доходы за вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен), по оценке, в ноябре 2016г. по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года снизились на 5,6%, в январе-ноябре 2016г. - на 5,8%. Среднемесячная начисленная заработная плата работников организаций в ноябре 2016г., по оценке, составила 36105 рублей, по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года выросла на 7,6%, в январе-ноябре 2016г. - на 7,7%.  
По данным Росстата, Индекс потребительской уверенности, отражающий совокупные потребительские ожидания населения, в IV квартале 2016г. по сравнению с III кварталом 2016г. повысился на 1 процентный пункт и составил (-18%). Повышение индекса потребительской уверенности обусловлено положительной динамикой в оценках населением произошедших и ожидаемых изменений в экономике России и произошедших изменений в личном материальном положении. Оценка населением ожидаемых изменений в личном материальном положении и благоприятности условий для крупных покупок осталась на прежнем уровне.  
Снижение покупательской активности опосредует снижение темпов роста товарооборота эмитента в краткосрочной перспективе, однако вероятность снижения продаж в абсолютных показателях крайне низка, т.к. целевую аудиторию компании эмитента составляют потребители с высоким уровнем дохода, на благосостояние которых финансовый кризис оказал воздействие в сравнительно меньшей степени. Компания эмитент считает, что воздействие данного фактора можно снизить посредством обеспечения высокого уровня обслуживания клиентов и применением адресной маркетинговой политики.   
На компанию эмитента, как на участника рынка коммерческой недвижимости, негативное влияние может оказать уменьшение уровня арендных ставок на торговые площади в центре Москвы. Компания эмитент предпринимает предупреждающие меры для минимизации воздействия данного фактора в перспективе. Соответствующие действия компании направлены не только на повышение качества торговых площадей здания, но и на поддержание исторической архитектуры посредством модернизации уникального здания «ГУМа» с использованием современных технологий. Комфортное торговое пространство, продуманная ассортиментная структура и наличие узнаваемого имиджа может гарантировать эмитенту высокий спрос на аренду площадей в здании «ГУМа», а, следовательно, высокий уровень арендных ставок.   
У компаний, располагающих собственными финансовыми ресурсами, появилась возможность для роста, в то время как слабые операторы вынуждены будут уйти с рынка. Таким образом, потребители получат возможность выбрать продукцию и услуги наиболее успешных и сильных компаний. Данный фактор может быть использован компанией эмитентом для реализации новых концептуальных проектов в сфере торговли и ресторанного бизнеса под собственными брендами компании и привлечения новых субарендаторов.

## 4.8. Конкуренты эмитента

Здание торгового центра под управлением компании-эмитента расположено в центральной торговой зоне Москвы. Наибольшее конкурентное воздействие на деятельность компании эмитента могут оказать компании, ориентированные на аналогичную целевую аудиторию, расположенные в непосредственной близости и оперирующие торговыми площадями сопоставимого формата. Всем вышеназванным условиям в определенной степени соответствуют только «Торговый дом «ЦУМ» и «Петровский Пассаж».  
По социально-демографическому портрету и покупательским предпочтениям целевой аудитории магазина, конкурентом компании эмитента выступает «Торговый дом «ЦУМ». Основным негативным фактором является приближенность здания «ЦУМа» к зданию компании эмитента. Однако за счет того, что «ЦУМ» и «ГУМ» предлагают своим клиентам различные форматы торговли («ЦУМ» реализует концепцию «department store», а «ГУМ» - «shop in shop») каждая из компаний имеет свои конкурентные преимущества Осенью 2009 года столичные власти пытались продать городские помещения площадью 6,8 тысячи квадратных метров во второй очереди ЦУМа по стартовой цене в 8 тысяч долларов за квадратный метр. Однако заявок на торговые помещения так и не нашлось, и универмаг сняли с аукциона.  
Другим территориальным конкурентом эмитента в центральной торговой зоне выступает «Петровский Пассаж». Однако данный торговый центр позиционируется на более узкий сегмент высокодоходной аудитории потребителей и имеет имидж места для проведения досуга и светских мероприятий, в то время как отличительной чертой «ГУМа» является его сориентированность на предложении более широкого ассортимента товаров и услуг.   
В центральной торговой зоне, в которой расположена компания эмитент, появился еще один конкурент. 15 февраля 2012 года открылась первая очередь гостиницы «Москва» на Манежной площади — торговая галерея, подземная парковка, административный центр. Торговый комплекс «Москва» выполнен по проекту американского бюро Altoon+Porter Architects и занимает площадь в 30 тысяч кв. метров. Внутри почти 70 магазинов, включая концептуальный бутик Chanel с косметикой и парфюмерией, Lacoste, Laurel, GF Ferre, марки деловой одежды. Почти треть галереи занимает универмаг Podium Market — более бюджетный аналог магазинов люксовой одежды. Всего на двух этажах разместится около 300 брендов, половина которых впервые представлена в России.   
Для повышения конкурентоспособности компания эмитент эффективно использует свои следующие преимущества: уникальное торговое пространство и архитектуру здания, портфель международных брендов профильных товаров, многолетние связи с компаниями-субарендаторами, перспективную стратегию развития компании. Стратегия компании эмитента предусматривает планомерное развитие в соответствии с современными требованиями рынка и запросами целевой аудитории потребителей.  
Компания эмитент не имеет конкурентов в регионах и за пределами РФ, т.к. ее деятельность сосредоточена на московском рынке.

# Раздел V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента

## 5.1. Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента

Полное описание структуры органов управления эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) эмитента:  
Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента  
Полное описание структуры органов управления эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) эмитента:  
Органами управления ПАО "ТД ГУМ" являются:   
 - Общее Собрание акционеров;  
 - Совет директоров.  
Исполнительный орган ПАО "ТД ГУМ" имеет двухуровневый исполнительный орган:  
 - Единоличный исполнительный орган.  
 Функции единоличного исполнительного органа переданы управляющей компании АО «Универмаг»;  
 - Коллегиальный исполнительный орган - Правление.  
Компетенция общего собрания акционеров (участников) эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):  
К компетенции общего собрания акционеров общества относятся следующие вопросы:  
1) внесение изменений и дополнений в Устав Общества или утверждение Устава Общества в новой редакции (кроме случаев, предусмотренных п. 2-5 ст. 12 Федерального закона «Об акционерных обществах»);  
2) реорганизация Общества;  
3) ликвидация Общества, назначение ликвидационной комиссии и утверждение промежуточного и окончательного ликвидационных балансов;  
4) определение количественного состава Совета директоров Общества, избрание его членов и досрочное прекращение их полномочий;   
5) определение количества, номинальной стоимости, категории (типа) объявленных акций и прав, предоставляемых этими акциями;  
6) увеличение уставного капитала Общества путем увеличения номинальной стоимости акций;  
7) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций (эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции) по закрытой подписке;  
8) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций посредством открытой подписки, составляющих более 25 (двадцати пяти) процентов от ранее размещенных обыкновенных акций;  
9) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций посредством открытой подписки, составляющих 25 (двадцать пять) процентов и менее, ранее размещенных обыкновенных акций, если Советом директоров не было достигнуто единогласия по этому вопросу;  
10) увеличение уставного капитала Общества путем размещения посредством открытой подписки эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции, которые могут быть конвертированы в обыкновенные акции, составляющие более 25 (двадцати пяти) процентов от ранее размещенных обыкновенных акций;  
11) увеличение уставного капитала Общества путем размещения посредством открытой подписки эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции, которые могут быть конвертированы в обыкновенные акции, составляющие 25 (двадцать пять) процентов и менее, ранее размещенных обыкновенных акций, если Советом директоров не было достигнуто единогласия по этому вопросу;  
12) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций в пределах количества и категорий (типов) объявленных акций за счет имущества Общества, когда размещение дополнительных акций осуществляется посредством распределения их среди акционеров, если Советом директоров не было достигнуто единогласия по этому вопросу;  
13) уменьшение уставного капитала Общества путем уменьшения номинальной стоимости акций, путем приобретения Обществом части акций в целях сокращения их общего количества, а также путем погашения приобретенных или выкупленных обществом акций;  
14) образование единоличного исполнительного органа Общества, досрочное прекращение его полномочий;  
15) избрание членов ревизионной комиссии Общества и досрочное прекращение их полномочий;  
16) утверждение аудитора Общества;  
17) выплата (объявление) дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев финансового года;  
18) утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества, а также распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов, за исключением прибыли, распределенной в качестве дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев финансового года) и убытков Общества по результатам финансового года;  
19) определение порядка ведения общего собрания акционеров;  
20) дробление и консолидация акций;  
21) принятие решений об одобрении сделок в случаях, предусмотренных ст. 83 Федерального закона «Об акционерных обществах»;  
22) принятие решений об одобрении крупных сделок в случаях предусмотренных, ст. 79 Федерального закона «Об акционерных обществах»;  
23) приобретение Обществом размещенных акций в случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах»;  
24) принятие решений об участии в финансово-промышленных группах, ассоциациях и иных объединениях коммерческих организаций;  
25) утверждение внутренних документов, регулирующих деятельность органов общества;  
26) принятие решения об обращении с заявлением о делистинге акций Общества и (или) эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в его акции;  
27) установление размеров вознаграждений и компенсаций членам Совета директоров и членам ревизионной комиссии Общества;  
28) принятие решения о передаче полномочий единоличного исполнительного органа по договору коммерческой организации (управляющей организации) или индивидуальному предпринимателю (управляющему) и досрочном прекращении полномочий управляющей организации или управляющего;  
29) принятие решения о возмещении расходов по подготовке и проведению внеочередного общего собрания акционеров – инициаторам его проведения;  
30) принятие решения о проверке (ревизии) финансово-хозяйственной деятельности Общества;  
31) определения перечня дополнительных документов, обязательных для хранения в Обществе;  
32) решение иных вопросов, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».  
  
Компетенция Совета директоров (наблюдательного совета) эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):  
Вопросы, отнесенные к компетенции Совета директоров общества:  
  
1) определение приоритетных направлений деятельности Общества;  
2) созыв годового и внеочередного общих собраний акционеров, за исключением случаев, предусмотренных п. 8 ст. 55 Федерального закона «Об акционерных обществах»;  
3) утверждение повестки дня общего собрания акционеров;  
4) определение даты составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, и другие вопросы, отнесенные к компетенции Совета директоров в соответствии с положениями главы VII Федерального закона «Об акционерных обществах» и связанные с подготовкой и проведением общего собрания акционеров;  
5) увеличение уставного капитала Общества путем размещения дополнительных обыкновенных акций, посредством открытой подписки в количестве, составляющем 25 (двадцать пять) и менее процентов ранее размещенных акций Общества;  
6) размещение посредством открытой подписки эмиссионных ценных бумаг конвертируемых в обыкновенные акции, которые могут быть конвертированы в обыкновенные акции, составляющие 25 (двадцать пять) и менее процентов ранее размещенных обыкновенных акций;  
7) размещение облигаций, конвертируемых в привилегированные акции, и иных эмиссионных ценных бумаг, конвертируемых в акции, посредством открытой подписки;  
8) определение цены (денежной оценки) имущества, цены размещения или порядка ее определения и цены выкупа эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах»;  
9) приобретение размещенных Обществом акций, облигаций и иных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах»;  
10) рекомендации по размеру выплачиваемых членам ревизионной комиссии Общества вознаграждений и компенсаций и определение размера оплаты услуг аудитора;  
11) рекомендации по размеру дивиденда по акциям и порядку его выплаты;  
12) использование резервного фонда и иных фондов Общества;  
13) утверждение внутренних документов Общества, за исключением внутренних документов, утверждение которых отнесено Федеральным законом «Об акционерных обществах» к компетенции общего собрания акционеров, а также иных внутренних документов Общества, утверждение которых отнесено к компетенции исполнительных органов Общества, внесение в эти документы изменений и дополнений;  
14) создание и ликвидация филиалов, открытие и ликвидация представительств Общества, утверждение положений о филиалах и представительствах, внесение в них изменений и дополнений;  
15) одобрение крупных сделок в случаях, предусмотренных главой X Федерального закона «Об акционерных обществах»;  
16) одобрение сделок, предусмотренных главой XI Федерального закона «Об акционерных обществах»;  
17) утверждение регистратора Общества и условий договора с ним, а также расторжение договора с ним;  
18) вынесение на общее собрание акционеров Общества вопросов о реорганизации и ликвидации Общества, назначении ликвидационной комиссии, а также иных вопросов, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах»;  
19) предлагает в повестку дня общего собрания акционеров Общества вопросы, указанные в пп. 2, 6, 14, 19 п. 1 ст. 48 Федерального закона «Об акционерных обществах», также иные вопросы решение по которым, в соответствии с Уставом Общества, принимается общим собранием акционеров только по предложению Совета директоров;  
20) утверждение отчета об итогах приобретения акций Общества;  
21) принятие решений о внесении в Устав Общества изменений и дополнений по результатам размещения акций Общества, в том числе изменений, связанных с увеличением уставного капитала Общества;  
22) внесение в Устав Общества изменений и дополнений, связанных с созданием филиалов и представительств Общества и их ликвидацией;  
23) определение лица, имеющего право подписать договор от имени Общества с единоличным исполнительным органом и членами коллегиального исполнительного органа Общества;  
24) принятие решения о проверке финансово-хозяйственной деятельности Общества;  
25) предварительное утверждение годового отчета Общества;  
26) определение перечня дополнительных документов, обязательного для хранения в Обществе;  
27) утверждение решения о выпуске ценных бумаг, проспекта ценных бумаг, внесение в них изменений и дополнений;  
28) принятие решения о размере вознаграждения единоличному исполнительному органу, членам коллегиального исполнительного органа, секретарю совета директоров Общества;  
29) разрешение на совмещение лицом, осуществляющим полномочия единоличного исполнительного органа общества, и членами коллегиального исполнительного органа Общества должностей в органах управления других организаций;  
30) образование коллегиального исполнительного органа Общества, досрочное прекращение полномочий членов коллегиального исполнительного органа;  
31) одновременное принятие решений: о приостановлении полномочий единоличного исполнительного органа или управляющей организации (управляющего), в случаях предусмотренных Уставом Общества; об образовании временного единоличного исполнительного органа Общества, на условиях определенных Уставом Общества; о проведении внеочередного общего собрания акционеров для решения вопроса о досрочном прекращении полномочий единоличного исполнительного органа Общества или управляющей организации (управляющего) и об образовании нового исполнительного органа Общества или о передаче полномочий единоличного исполнительного органа Общества управляющей организации или управляющему;  
32) одновременное принятие решений: об образовании временного единоличного исполнительного органа Общества и о проведении внеочередного общего собрания акционеров для решения вопроса о досрочном прекращении полномочий единоличного исполнительного органа Общества или управляющий организации (управляющего) и об образовании нового единоличного исполнительного органа Общества или о передаче его полномочий управляющей организации или управляющему, в случае, если единоличный исполнительный орган или управляющая организация (управляющий) не могут исполнять свои обязанности;  
33) утверждение долгосрочной концепции развития Общества;  
34) утверждение ежеквартального отчета Общества эмитента эмиссионных ценных бумаг;  
35) избрание секретаря Совета директоров;  
36) создание комитетов, комиссий и рабочих групп при Совете директоров Общества, а также утверждение положений о них, регламента и плана их работы;  
37) утверждение плана работы Совета директоров;  
38) принятие решения о размере и порядке выплаты/невыплаты единоличному исполнительному органу Общества и/или членам коллегиального исполнительного органа Общества компенсационного вознаграждения в случаях, предусмотренных настоящем Уставом;  
39) утверждение и изменение условий договора, заключаемого с коммерческой организацией (управляющей организацией) или индивидуальным предпринимателем, в случае принятия общим собранием акционеров решения о передачи полномочий единоличного исполнительного органа коммерческой организации (управляющей организации) или индивидуальному предпринимателю;  
40) принятие решения об обращении с заявлением о листинге акций общества и (или) эмиссионных ценных бумаг общества, конвертируемых в акции Общества;  
41) иные вопросы, предусмотренные Федеральным законом «Об акционерных обществах» и Уставом Общества.  
  
Компетенция единоличного и коллегиального исполнительных органов эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):  
Компетенция единоличного исполнительного органа общества:  
1) представление интересов общества в России и за рубежом;  
2) право первой подписи на документах;  
3) вынесение вопросов от своего имени и от имени коллегиального исполнительного органа на рассмотрение совета директоров общества;  
4) руководство работой коллегиального исполнительного органа;  
5) утверждение штатов, заключение всех видов хозяйственных сделок от лица общества, трудовых договоров (контрактов), соглашений;  
6) определение структуры управления и соподчинения персонала общества;  
7) заключение и расторжение гражданско-правовых договоров с исполнительными органами дочерних обществ, филиалов и представительств общества;  
8) открытие в банках счетов общества;  
9) распоряжение имуществом общества;  
10) организация бухгалтерского учета и отчетности общества;  
11) издание приказов и распоряжений, обязательных для исполнения всеми работниками общества;  
12) принятие решений об обращении в суд, подписание мирового соглашения и отказа от иска;  
13) ведение учета аффилированных лиц общества;  
14) организация исполнения решений общего собрания акционеров и совета директоров общества;  
15) принятие решений об участии и о прекращении участия общества в других организациях (за исключением организаций, указанных в подпункте 18 пункта 1 статьи 48 федерального закона «Об акционерных обществах»;  
16) решение иных вопросов, относящихся к сфере деятельности единоличного исполнительного органа общества.  
  
Компетенция коллегиального исполнительного органа общества:  
1) разработка концепции развития общества;  
2) утверждение среднесрочных направлений деятельности общества основных направлений деятельности общества и финансово-хозяйственного плана общества;  
3) утверждение внутренних документов общества, по вопросам отнесенным к компетенции коллегиального исполнительного органа;  
4) решение об одобрении распоряжения имуществом общества, стоимость которого составляет от 15 (пятнадцати) до 25 (двадцати пяти) процентов балансовой стоимости активов общества, определенной по данным бухгалтерской отчетности на последнюю отчетную дату;  
5) принятие решений, обязательных для дочерних обществ, филиалов и представительств общества;  
6) принятие решений о назначении руководителей филиалов и представительств общества;  
7) принятие решений по вопросам повестки дня общих собраний дочерних обществ (высших органов управления иных организаций), единственным участником которых является ПАО «ТД ГУМ», кроме случаев когда принятие таких решений отнесено к компетенции совета директоров общества;  
8) назначение лиц, представляющих общество на общих собраниях акционеров обществ (высших органов управления иных организаций), участником которых является общества и выдача им инструкций по голосованию;  
9) выдвижение кандидатур единоличных исполнительных органов (управляющих, управляющих организаций), членов коллегиальных исполнительных органов, членов советов директоров, а так же кандидатур в иные органы управления организаций, участником которых является общество;  
10) вынесение на рассмотрение совета директоров положений о структурных подразделениях общества и его филиалах, а также иных вопросов;  
11) принятие решения о размере вознаграждения руководителей основных структурных подразделений и секретаря коллегиального исполнительного органа общества;  
12) обсуждение вопросов выносимых на совет директоров и общее собрание акционеров;  
13) решение иных вопросов, относящихся к сфере деятельности коллегиального исполнительного органа общества.  
  
05 марта 2015 года в МИФНС России № 46 по г.Москве, был зарегистрирован новый Устав ПАО «ТД ГУМ», утвержденный на общем собрании акционеров от 12 января 2015 года.  
Действующая редакция устава эмитента и внутренних документов, регулирующих деятельность органов эмитента, размещены в сети Интернет по адресу: www.gum.ru/issuer.  
Кодекс корпоративного поведения у эмитента отсутствует.

За последний отчетный период вносились изменения в устав (учредительные документы) эмитента, либо во внутренние документы, регулирующие деятельность органов эмитента

Сведения о внесенных за последний отчетный период изменениях в устав эмитента, а также во внутренние документы, регулирующие деятельность органов эмитента:  
Сведения о внесенных за последний отчетный период изменениях в устав эмитента, а также во внутренние документы, регулирующие деятельность органов эмитента: 02 сентября 2016 года в МИФНС России № 46 по г.Москве, были зарегистрированы Изменения в Устав ПАО «ТД ГУМ», связанные с увеличением уставного капитала Общества по результатам размещения акций ПАО «ТД ГУМ», утвержденный Решением Совета директоров Общества 16 августа 2016 года (Протокол Совета директоров ПАО «ТД ГУМ» № 3/23 от 19 августа 2016 года).

## 5.2. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента

## 5.2.1. Состав совета директоров (наблюдательного совета) эмитента

ФИО: Вечканов Вячеслав Леонидович

(председатель)

Год рождения: 1947

Образование:  
Высшее - Московский финансовый институт-1970г., Академия н/х при Совете Министров СССР-1985г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Президент, Председатель Совета директоров. |
| 2008 | 2012 | Попечительский Совет Фонда Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Попечительского Совета |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала ГМИИ им.А.С.Пушкина | Директор |
| 2010 | по настоящее время | Исполнительный комитет Попечительского Совета ГМИИ им.А.С.Пушкина | Председатель |
| 2010 | по настоящее время | Попечительский Совета ГМИИ им.А.С.Пушкина | Член Попечительского Совета |
| 2012 | по настоящее время | Фонд Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Совета Фонда |

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.0017

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.0017

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Гнатюк Андрей Климентьевич

Год рождения: 1961

Образование:  
Высшее - Московский полиграфический институт-1983г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2003 | по настоящее время | ОДО "Группа ИМА" | Президент |
| 2005 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Гугуберидзе Теймураз Владимирович

Год рождения: 1973

Образование:  
Абхазский Государственный Университет-1992г.; Тбилисский Гуманитарно-экономический институт-1998г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Управляющий директор, Председатель правления, член Совета директоров |
| 2004 | 2013 | Компания "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор |
| 2004 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Управляющий директор, Коммерческий директор |
| 2006 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Президент, Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "БоскоНева" | Председатель Совета директоров |
| 2008 | 2012 | Фонд Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Председатель Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Генеральный директор |
| 2010 | по настоящее время | ООО "БОСКО Ривьера" | Член Совета Директоров |
| 2012 | по настоящее время | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Генеральный директор |
| 2012 | по настоящее время | Московская торгово-промышленная палата | Член Правления |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоВолга" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоУрал" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Логик Трейд" | Председатель Совета директоров |
| 2016 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Председатель Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров(наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Караханян Самвел Гургенович

Год рождения: 1960

Образование:  
Высшее - к.ю.н., Ереванский политехнический институт -1982 г., Московская Юридическая Академия-1994г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2003 | по настоящее время | Коллегия Адвокатов г. Москвы "Барщевский и Партнеры" | Президент |
| 2004 | 2013 | Компания "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Совета директоров |
| 2006 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Член Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров(наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Кирпичева Людмила Михайловна

Год рождения: 1961

Образование:  
Высшее - Заочный институт советской торговли - 1984.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2008 | по настоящее время | Фонд Государственного музея изобразительных искусств имени А.С.Пушкина | Директор |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала ГМИИ им.А.С.Пушкина | Заместитель директора, член Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | Исполнительный комитет Попечительского Совета ГМИИ им.А.С.Пушкина | Член Исполкома |
| 2009 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров(наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Малышев Николай Николаевич

Год рождения: 1938

Образование:  
Высшее - Московский авиационный институт-1963г., Московский институт восточных языков-1970г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 1995 | по настоящее время | Телекомпания "ОАО Первый канал" | Директор дирекции спортивного вещания |
| 2005 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров(наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Скворцов Алексей Ювенальевич

Год рождения: 1968

Образование:  
Высшее - МИФИ-1993г., ММВШБ "МИРБИС"-2003г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Глава представительства |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Совета директоров |
| 2005 | 2013 | Компания "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор |
| 2005 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Финансовый директор |
| 2005 | 2011 | ООО "Управляющая Компания БОСКО" | Финансовый директор |
| 2007 | 2011 | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Член Правления |
| 2008 | 2013 | ООО "Ресторация Боско" | Член Совета директоров |
| 2008 | 2013 | ООО "Хозяйственное управление Боско" | Член Совета директоров |
| 2008 | 2013 | ООО "Финансы Боско" | Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Исполнительный директор |
| 2009 | 2013 | ООО "Боско Урал" | Член Совета директоров |
| 2010 | 2013 | ООО "Спорттовары Боско" | Член Совета директоров |
| 2010 | 2013 | ООО "БОСКО Ривьера" | Член Совета директоров |
| 2003 | 2016 | ЗАО "ГУМПРОЕКТ" | Генеральный директор |
| 2013 | 2013 | ООО "Финансы Боско" | Генеральный директор |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Клиника Боско" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Аптека Боско" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Логик Трейд" | Член Совета директоров |

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.000267

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.000267

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Член совета директоров(наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

Дополнительной информации нет.

## 5.2.2. Информация о единоличном исполнительном органе эмитента

Полномочия единоличного исполнительного органа эмитента переданы управляющей организации

Сведения об управляющей организации, которой переданы полномочия единоличного исполнительного органа эмитента

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Универмаг"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Универмаг"

Основание передачи полномочий: Договор о передаче полномочий единоличного исполнительного органа от 15.06.2015г.

Место нахождения: Российская Федерация, 115477, г.Москва, ул.Деловая, д.11,корп.1,пом.№233.

ИНН: 7710617672

ОГРН: 1067746286123

Телефон: (495) 788-4375

Факс: (495) 788-4375

Адреса электронной почты не имеет

Сведения о лицензии на осуществление деятельности по управлению инвестиционными фондами, паевыми инвестиционными фондами и негосударственными пенсионными фондами

Указанная лицензия отсутствует

Состав совета директоров (наблюдательного совета) управляющей организации

Совет директоров не предусмотрен Уставом

Единоличный исполнительный орган управляющей организации

ФИО: Гугуберидзе Теймураз Владимирович

Год рождения: 1973

Образование:  
Абхазский Государственный Университет-1992г.; Тбилисский Гуманитарно-экономический институт-1998г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Управляющий директор, Председатель правления, член Совета директоров |
| 2004 | 2013 | Компания "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор |
| 2004 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Управляющий директор, Коммерческий директор |
| 2006 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Президент, Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "БоскоНева" | Председатель Совета директоров |
| 2008 | 2012 | Фонд Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Председатель Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Генеральный директор |
| 2010 | по настоящее время | ООО "БОСКО Ривьера" | Член Совета Директоров |
| 2012 | по настоящее время | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Генеральный директор |
| 2012 | по настоящее время | Московская торгово-промышленная палата | Член Правления |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоВолга" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоУрал" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Логик Трейд" | Председатель Совета директоров |
| 2016 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Председатель Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

Коллегиальный исполнительный орган управляющей организации

Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен

## 5.2.3. Состав коллегиального исполнительного органа эмитента

ФИО: Гугуберидзе Теймураз Владимирович

Год рождения: 1973

Образование:  
Абхазский Государственный Университет-1992г.; Тбилисский Гуманитарно-экономический институт-1998г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Управляющий директор, Председатель правления, член Совета директоров |
| 2004 | 2013 | Компания "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор |
| 2004 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Управляющий директор, Коммерческий директор |
| 2006 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Президент, Член Совета директоров |
| 2008 | по настоящее время | ООО "БоскоНева" | Председатель Совета директоров |
| 2008 | 2012 | Фонд Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Председатель Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Генеральный директор |
| 2010 | по настоящее время | ООО "БОСКО Ривьера" | Член Совета Директоров |
| 2012 | по настоящее время | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Генеральный директор |
| 2012 | по настоящее время | Московская торгово-промышленная палата | Член Правления |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоВолга" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоУрал" | Председатель Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Логик Трейд" | Председатель Совета директоров |
| 2016 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Председатель Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Русаков Алексей Сергеевич

Год рождения: 1976

Образование:  
Высшее - Московская Академия экономики и права-1999г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2003 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор правового управления |
| 2003 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Правления |
| 2008 | по настоящее время | Фонд формирования целевого капитала Государственного музея изобразительных искусств имени А.С. Пушкина | Член Совета Фонда |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Исполнительный директор |
| 2009 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Помощник Президента |
| 2012 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Вице-президент |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Член Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "Магазины Боско" | Член Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоНева" | Член Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоВолга" | Член Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БОСКО Ривьера" | Член Совета директоров |
| 2013 | по настоящее время | ООО "БоскоУрал" | Член Совета директоров |
| 2012 | по настоящее время | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Директор управления правового и органиазционного регулирования |
| 2012 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Вице-президент |
| 2015 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Исполнительный директор |
| 2016 | по настоящее время | ООО "Спорттовары Боско" | Председатель Совета директоров |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Шпитонов Игорь Михайлович

Год рождения: 1957

Образование:  
Высшее - Московский энергетический институт-1980г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2004 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Заместитель Управляющего директора, Член Правления |
| 2004 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор по административным вопросам |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Исполнительный директор |
| 2010 | по настоящее время | АО "Группа компаний "Восток и Запад" | Вице-президент |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Сокольников Дмитрий Львович

Год рождения: 1964

Образование: Высшее - Московский автомобильно-дорожный институт - 1987 г.  
Московская государственная юридическая академия - 2000 г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2005 | 2011 | ОАО "ТД ГУМ" | Начальник отдела управления непрофильными активами |
| 2006 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Правления |
| 2008 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Исполнительный директор |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):  
Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Сергеев Владимир Николаевич

Год рождения: 1958

Образование:  
Высшее - Московский энергетический институт, 1981г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2005 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Директор коммерческого управления |
| 2006 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Член Правления |
| 2011 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Исполнительный директор |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

Дополнительных сведений нет.

## 5.3. Сведения о размере вознаграждения и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента

Сведения о размере вознаграждения по каждому из органов управления (за исключением физического лица, осуществляющего функции единоличного исполнительного органа управления эмитента). Указываются все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и (или) компенсации расходов, а также иные имущественные представления:

Вознаграждения

Совет директоров

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование показателя | 2016 |
| Вознаграждение за участие в работе органа управления | 0 |
| Заработная плата | 4 800 000 |
| Премии | 6 000 |
| Комиссионные | 0 |
| Иные виды вознаграждений | 0 |
| ИТОГО | 4 806 000 |

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:  
Приказ о приеме на работу; Приказ об установлении надбавок за профессиональное мастерство.

Управляющая организация

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование показателя | 2016 |
| Вознаграждение за участие в работе органа управления | 358 534 855.64 |
| Заработная плата | 0 |
| Премии | 0 |
| Комиссионные | 0 |
| Иные виды вознаграждений | 0 |
| ИТОГО | 358 534 855.64 |

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:  
Договор с Управляющей компанией.

Коллегиальный исполнительный орган

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование показателя | 2016 |
| Вознаграждение за участие в работе органа управления | 0 |
| Заработная плата | 0 |
| Премии | 0 |
| Комиссионные | 0 |
| Иные виды вознаграждений | 0 |
| ИТОГО | 0 |

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:  
Данных соглашений нет.

Компенсации

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование органа управления | 2016 |
| Совет директоров | 0 |
| Коллегиальный исполнительный орган | 0 |
| Управляющая компания | 0 |

Дополнительная информация:  
Данных расходов не было.

Дополнительная информация:  
Дополнительной информации нет.

## 5.4. Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, а также об организации системы управления рисками и внутреннего контроля

Приводится полное описание структуры органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) и внутренними документами эмитента:  
Структура органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:  
Ревизионная комиссия;  
Аудитор (внешний аудит).   
Ревизионная комиссия состоит из 7 человек:  
Председателя  
Членов комиссии  
Компетенция Ревизионной комиссии:  
- проверка финансовой документации Общества, заключенной по инвентаризации имущества, сравнение указанных документов с данными первичного бухгалтерского учета;  
проверка законности заключенных от имени Общества, совершаемых сделок, расчетов с контрагентами;  
- анализ соответствия ведения бухгалтерского и статистического учета существующим нормативным положениям;  
- проверка соблюдения финансово-хозяйственной и производственной деятельности установленных нормативов, правил, ГОСТов, ТУ и пр.;  
- анализ финансового положения общества, его платежеспособности, ликвидности, соотношения собственных и заемных средств, выявление резервов улучшения экономического состояния Общества и выработка рекомендаций для органов управления Общества;  
- проверка своевременности и правильности платежей контрагентам, платежей в бюджет, начислений и выплат дивидендов, процентов по облигациям, исполнения прочих обязательств;  
- проверка правильности составления балансов Общества с приложениями, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, распределения прибыли и убытков Общества по результатам финансового года, отчетной документации для налоговой инспекции, статистических органов, органов государственного управления;  
- проверка правомочности решений, принятых Советом директоров, Управляющим директором и Правлением, и их соответствие уставу Общества, соответствующим Положениям, решениям Общего собрания акционеров и действующему законодательству;  
- иные виды работ, отнесенные “Положением о ревизионной комиссии” и уставом Общества к компетенции Ревизионной комиссии.  
Права и обязанности аудитора закрепляются в ежегодно заключаемом с аудитором договоре.  
Службы внутреннего аудита нет.  
Внутренний документ эмитента, устанавливающий правила по предотвращению использования служебной (инсайдерской) информации: Положение об инсайдерской информации и Перечень инсайдерской информации ПАО «ТД ГУМ». Документы утверждены решением Совета директоров от 29.12.2011 года. Документы находятся в свободном доступе в сети Интернет, без ограничений, на сайте ПАО «ТД ГУМ»: www.gum.ru/issuer/

Информация о наличии отдельного структурного подразделения (подразделений) эмитента по управлению рисками и внутреннему контролю (иного, отличного от ревизионной комиссии (ревизора), органа (структурного подразделения), осуществляющего внутренний контроль за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента), его задачах и функциях:  
Данного структурного подразделения у эмитента нет.

Информация о наличии у эмитента отдельного структурного подразделения (службы) внутреннего аудита, его задачах и функциях;:  
Данного структурного подразделения у эмитента нет.

Политика эмитента в области управления рисками и внутреннего контроля описана эмитентом в п.2.4. настоящего ежеквартального отчета

Эмитентом утвержден (одобрен) внутренний документ эмитента, устанавливающего правила по предотвращению неправомерного использования конфиденциальной и инсайдерской информации.

Сведения о наличии внутреннего документа эмитента, устанавливающего правила по предотвращению неправомерного использования конфиденциальной и инсайдерской информации:  
Положение об инсайдерской информации Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ» утверждено Решением Совета директоров ПАО «ТД ГУМ», протокол № 4/18 от 29 декабря 2011 года.

Дополнительная информация:

## 5.5. Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента

Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Ревизионная комиссия

ФИО: Дёмин Сергей Александрович

Год рождения: 1966

Образование:  
Высшее - Московский химико-технологический институт им. Д.И. Менделеева - 1989г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2003 | по настоящее время | Некоммерческое партнерство "Открытый Фестиваль Искусств "Черешневый Лес" | Генеральный директор |
| 2007 | 2011 | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Член Правления |
| 2008 | 2013 | ООО "Хозяйственное управление Боско" | Член Совета директоров |
| 2008 | 2013 | ООО "БоскоВолга" | Член Совета директоров |
| 2009 | по настоящее время | ООО "Логик Трейд" | Генеральный директор |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Галкина Екатерина Николаевна

Год рождения: 1976

Образование:  
Высшее: Красноярский государственный аграрный университет - 1998г.; Красноярский государственный университет - 2004г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2012 | 2014 | ООО "1Репорт" | Руководитель группы бухгалтерского сопровождения |
| 2014 | по настоящее время | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Главный бухгалтер |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Королёв Сергей Владимирович

Год рождения: 1972

Образование:  
Высшее - Университет Российской Академии Образования 2002г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2007 | 2011 | Представительство компании "АТЛАС ПРОДЖЕКТ МЕНЕДЖМЕНТ ЛИМИТЕД" | Начальник юридического отдела |
| 2011 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Начальник юридического отдела |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Маржанова Елена Алексеевна

Год рождения: 1956

Образование:  
Высшее, ЗИСТ - 1989г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 1979 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Начальник сектора инвентаризации имущества бухгалтерии Финансового управления |

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.00005

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.00005

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Ипатова Анна Владимировна

Год рождения: 1971

Образование:  
Высшее - МАИ-1995г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2008 | по настоящее время | ПАО "ТД ГУМ" | Начальник финансового отдела финансового управления |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Мусоргина Галина Вячеславовна

Год рождения: 1960

Образование:  
Высшее: Заочный институт Советской торговли - 1984г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2010 | по настоящее время | ЗАО "ТрансНед Групп" | Генеральный директор |

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.00001

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.00001

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Платов Роман Валерьевич

Год рождения: 1978

Образование:  
Высшее: Ярославское Высшее Военное Финансовое Училище - 1999г.  
Московский Государственный Социальный Университет - 2004г.

Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Период | | Наименование организации | Должность |
| с | по |  |  |
| 2007 | 2013 | ООО "Управляющая компания БОСКО" | Начальник отдела правового сопровождения корпоративной деятельности |
| 2013 | по настоящее время | АО "Универмаг" | Юрисконсульт |

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента

Лицо указанных долей не имеет

Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет

Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось

Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

## 5.6. Сведения о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента

Вознаграждения

По каждому органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента (за исключением физического лица, занимающего должность (осуществляющего функции) ревизора эмитента) описываются с указанием размера все виды вознаграждения, включая заработную плату членов органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, являющихся (являвшихся) его работниками, в том числе работающих (работавших) по совместительству, премии, комиссионные, вознаграждения, отдельно выплачиваемые за участие в работе соответствующего органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, иные виды вознаграждения, которые были выплачены эмитентом в течение соответствующего отчетного периода, а также описываются с указанием размера расходы, связанные с исполнением функций членов органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, компенсированные эмитентом в течение соответствующего отчетного периода.

Единица измерения: руб.

Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Ревизионная комиссия

Вознаграждение за участие в работе органа контроля

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование показателя | 2016 |
| Вознаграждение за участие в работе органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента | 0 |
| Заработная плата | 1 719 820.84 |
| Премии | 120 900 |
| Комиссионные | 0 |
| Иные виды вознаграждений | 214 976.01 |
| ИТОГО | 2 055 696.85 |

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:  
Приказ о приеме на работу; Приказ об установлении надбавок за профессиональное мастерство.

Компенсации

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование органа контроля(структурного подразделения) | 2016 |
| Ревизионная комиссия | 0 |

Дополнительная информация:  
Данных расходов не было.

Дополнительная информация:  
Дополнительной информации нет.

## 5.7. Данные о численности и обобщенные данные о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента

Единица измерения: руб.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование показателя | 2016 |
| Средняя численность работников, чел. | 818.22 |
| Фонд начисленной заработной платы работников за отчетный период | 507 777 184 |
| Выплаты социального характера работников за отчетный период | 11 792 368 |

За раскрываемый период существенных изменений численности сотрудников (работников) эмитента не происходило.  
  
Ключевые сотрудники эмитента:   
Управляющий директор: Гугуберидзе Теймураз Владимирович  
Заместитель Управляющего директора: Шпитонов Игорь Михайлович  
Финансовый директор: Скворцов Алексей Ювенальевич  
Главный бухгалтер: Степанова Валентина Николаевна  
  
Сотрудниками эмитента создан профсоюзный орган.

## 5.8. Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента

Эмитент не имеет обязательств перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента

# Раздел VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность

## 6.1. Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента

Общее количество лиц с ненулевыми остатками на лицевых счетах, зарегистрированных в реестре акционеров эмитента на дату окончания отчетного квартала: 7 426

Общее количество номинальных держателей акций эмитента: 1

Общее количество лиц, включенных в составленный последним список лиц, имевших (имеющих) право на участие в общем собрании акционеров эмитента (иной список лиц, составленный в целях осуществления (реализации) прав по акциям эмитента и для составления которого номинальные держатели акций эмитента представляли данные о лицах, в интересах которых они владели (владеют) акциями эмитента): 7 691

Дата составления списка лиц, включенных в составленный последним список лиц, имевших (имеющих) право на участие в общем собрании акционеров эмитента (иного списка лиц, составленного в целях осуществления (реализации) прав по акциям эмитента и для составления которого номинальные держатели акций эмитента представляли данные о лицах, в интересах которых они владели (владеют) акциями эмитента): 29.08.2016

Владельцы обыкновенных акций эмитента, которые подлежали включению в такой список: 7 691

Информация о количестве собственных акций, находящихся на балансе эмитента на дату окончания отчетного квартала

Собственных акций, находящихся на балансе эмитента нет

Информация о количестве акций эмитента, принадлежащих подконтрольным ему организациям

Акций эмитента, принадлежащих подконтрольным ему организациям нет

## 6.2. Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций, а также сведения о контролирующих таких участников (акционеров) лицах, а в случае отсутствия таких лиц о таких участниках (акционерах), владеющих не менее чем 20 процентами уставного капитала или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций

Участники (акционеры) эмитента, владеющие не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций

1.

Номинальный держатель

Информация о номинальном держателе:

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация акционерное общество "Национальный расчётный депозитарий"

Сокращенное фирменное наименование: НКО АО "НРД"

Место нахождения

125009 Россия, город Москва, улица Спартаковская 12

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Телефон: (495) 956-2790

Факс: (495) 232-0275

Адрес электронной почты: info@nsd.ru

Сведения о лицензии профессионального участника рынка ценных бумаг

Номер: 177-12042-000100

Дата выдачи: 19.02.2009

Дата окончания действия:

Бессрочная

Наименование органа, выдавшего лицензию: ФСФР России

Количество обыкновенных акций эмитента, зарегистрированных в реестре акционеров эмитента на имя номинального держателя: 157 451 135

Количество привилегированных акций эмитента, зарегистрированных в реестре акционеров эмитента на имя номинального держателя: 0

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:  
Иных сведений нет.

2.

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения

119049 Россия, город Москва, ул.Крымский Вал 3 стр. 2

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 97.34%

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 97.34%

Лица, контролирующие участника (акционера) эмитента

2.1.

ФИО: Куснирович Михаил Эрнестович

Основание, в силу которого лицо, контролирующее участника (акционера) эмитента, осуществляет такой контроль (участие в юридическом лице, являющемся участником (акционером) эмитента, заключение договора простого товарищества, заключение договора поручения, заключение акционерного соглашения, заключение иного соглашения, предметом которого является осуществление прав, удостоверенных акциями (долями) юридического лица, являющегося участником (акционером) эмитента):  
право распоряжаться более 50 процентами голосов в высшем органе управления юридического лица, являющегося участником (акционером) эмитента.

Признак осуществления лицом, контролирующим участника (акционера) эмитента, такого контроля : самостоятельное распоряжение.

Вид контроля: прямой контроль

Размер доли такого лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) участника (акционера) эмитента, %: 80.1

Доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций участника (акционера) эмитента, %: 0.23

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:  
Иных сведений нет.

## 6.3. Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном капитале эмитента, наличии специального права ('золотой акции')

Сведения об управляющих государственными, муниципальными пакетами акций

Указанных лиц нет

Лица, которые от имени Российской Федерации, субъекта Российской Федерации или муниципального образования осуществляют функции участника (акционера) эмитента

Указанных лиц нет

Наличие специального права на участие Российской Федерации, субъектов Российской Федерации, муниципальных образований в управлении эмитентом - акционерным обществом ('золотой акции'), срок действия специального права ('золотой акции')

Указанное право не предусмотрено

## 6.4. Сведения об ограничениях на участие в уставном капитале эмитента

Ограничений на участие в уставном капитале эмитента нет

## 6.5. Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций

Составы акционеров (участников) эмитента, владевших не менее чем пятью процентами уставного капитала эмитента, а для эмитентов, являющихся акционерными обществами, - также не менее пятью процентами обыкновенных акций эмитента, определенные на дату списка лиц, имевших право на участие в каждом общем собрании акционеров (участников) эмитента, проведенном за последний завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, а также за период с даты начала текущего года и до даты окончания отчетного квартала по данным списка лиц, имевших право на участие в каждом из таких собраний

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 31.03.2015

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 125009, г.Москва, Средний Кисловский переулок, д.1/13, стр.8

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 15.5509

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 15.5509

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, пер. Спасоналивковский

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 76.53

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 76.53

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 27.04.2015

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 125009, г.Москва, Средний Кисловский переулок, д.1/13, стр.8

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 21.53

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 21.53

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, пер. Спасоналивковский

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 76.53

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 76.53

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 30.06.2015

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 125009, г.Москва, Средний Кисловский переулок, д.1/13, стр.8

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 21.53

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 21.53

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, пер. Спасоналивковский

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 76.53

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 76.53

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 30.09.2015

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 125009, г.Москва, Средний Кисловский переулок, д.1/13, стр.8

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 12.9462

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 12.9462

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, 2-й Спасоналивковский переулок, дом 6.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 79.8739

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 79.8739

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 31.12.2015

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 125009, г.Москва, Средний Кисловский переулок, д.1/13, стр.8

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 12.92

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 12.92

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, ул.Крымский Вал, дом 3, стр.2.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 79.90604

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 79.90604

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 31.03.2016

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 105066, г.Москва, улица Спартаковская, дом 12.

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 11.112262

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 11.112262

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, ул.Крымский Вал, дом 3, стр.2.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 82.57291

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 82.57291

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 30.06.2016

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация закрытое акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО ЗАО "НРД"

Место нахождения: РФ, 105066, г.Москва, улица Спартаковская, дом 12.

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 12.01

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 12.01

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, ул.Крымский Вал, дом 3, стр.2.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 82.57291

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 82.57291

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 30.09.2016

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Небанковская кредитная организация акционерное общество "Национальный расчётный центр"

Сокращенное фирменное наименование: НКО АО "НРД"

Место нахождения: РФ, 105066, г.Москва, улица Спартаковская, дом 12.

ИНН: 7702165310

ОГРН: 1027739132563

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 10.45

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 10.45

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, ул.Крымский Вал, дом 3, стр.2.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 87.16

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 87.16

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 31.12.2016

Список акционеров (участников)

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад»

Сокращенное фирменное наименование: АО «Группа компаний «Восток и Запад»

Место нахождения: РФ, 119049, г. Москва, ул.Крымский Вал, дом 3, стр.2.

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 97.34

Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 97.34

## 6.6. Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность

Сведения о количестве и объеме в денежном выражении совершенных эмитентом сделок, признаваемых в соответствии с законодательством Российской Федерации сделками, в совершении которых имелась заинтересованность, требовавших одобрения уполномоченным органом управления эмитента, по итогам последнего отчетного квартала

Единица измерения: руб.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Наименование показателя | Общее количество, шт. | Общий объем в денежном выражении |
| Совершенных эмитентом за отчетный период сделок, в совершении которых имелась заинтересованность и которые требовали одобрения уполномоченным органом управления эмитента | 0 | 0 |
| Совершенных эмитентом за отчетный период сделок, в совершении которых имелась заинтересованность и которые были одобрены общим собранием участников (акционеров) эмитента | 6 | 15 300 624 800 |
| Совершенных эмитентом за отчетный период сделок, в совершении которых имелась заинтересованность и которые были одобрены советом директоров (наблюдательным советом эмитента) | 0 | 0 |
| Совершенных эмитентом за отчетный период сделок, в совершении которых имелась заинтересованность и которые требовали одобрения, но не были одобрены уполномоченным органом управления эмитента | 0 | 0 |

Сделки (группы взаимосвязанных сделок), цена которых составляет пять и более процентов балансовой стоимости активов эмитента, определенной по данным его бухгалтерской отчетности на последнюю отчетную дату перед совершением сделки, совершенной эмитентом за последний отчетный квартал

Дата совершения сделки: 12.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: кредитный договор.  
Предмет сделки: Кредитное соглашение об открытии невозобновляемой кредитной линии в российских рублях.  
В соответствии с Кредитным соглашением об открытии невозобновляемой кредитной линии в российских рублях, заключенным между Банком и ПАО "ТД ГУМ" (ОГРН 1027739098287), Банк обязуется на условиях, оговоренных в Кредитном договоре, предоставить ПАО «ТД ГУМ» денежные средства в российских рублях в форме невозобновляемой кредитной линии с лимитом выдачи в размере рублевого эквивалента 50.000.000,00 (Пятьдесят миллионов 00/100) ЕВРО по официальному курсу Банка России на дату заключения Кредитного договора, но не более 4 000 000 000,00 (Четыре миллиарда рублей) российских рублей, а ПАО "ТД ГУМ" обязуется в порядке и сроки, установленные Кредитным договором, возвратить Кредиты и уплатить проценты за пользование Кредитами, а также осуществить в пользу Банка иные платежи, предусмотренные Основным договором.  
Под лимитом выдачи понимается максимальная сумма Кредитов, которая может быть предоставлена Должнику в течение срока действия Кредитной линии.  
Срок действия Кредитной линии: по 31 декабря 2027г.   
Кредиты могут быть предоставлены Должнику в течение Срока действия Кредитной линии   
Кредиты предоставляются на срок не более 120 (Ста двадцати) месяцев.  
За пользование каждым Кредитом Должник уплачивает Залогодержателю проценты по ставке, установленной соответствующим Дополнительным соглашением, но не более 16% (Шестнадцать процентов) годовых.  
Исходя из предполагаемых целей совершения сделки и ее исполнения в части получения Кредитов по Дополнительным соглашениям выгодоприобретателями являются: стороны сделки и АО «Группа компаний «Восток и Запад».

Стороны сделки: Стороны по сделке: первая сторона по сделке - Акционерное общество «Альфа-Банк», вторая сторона по сделке – ПАО «ТД ГУМ».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Группа компаний ММД "Восток и Запад"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Группа компаний "Восток и Запад"

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад» более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, оба они, в то же время, являются акционерами Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющими совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 4 000 000 000 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 41.13

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок исполнения обязательств по сделке: срок действия кредитной линии - по 31 декабря 2027 года. Кредиты предоставляются на срок не более 120 (Ста двадцати) месяцев.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 3 623 000 000 (Три миллиарда шестьсот двадцать три миллиона) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 12,96% (Двенадцать целых 96/100) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2016 года (включительно), на основании письменных заявок Заемщика. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2027 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 23 (двадцать третьего) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Стороны сделки: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Группа компаний ММД "Восток и Запад"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Группа компаний "Восток и Запад"

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад» более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, оба они, в то же время, являются акционерами Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющими совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 3 623 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 37.25

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок возврата каждого из займов: не позднее 31.12.2027г. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2016 года (включительно), на основании письменных заявок.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 3 400 000 000 (Три миллиарда четыреста миллиона) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 12,96% (Двенадцать целых 96/100) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2017 года (включительно), на основании письменных заявок Заемщика. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2019 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Стороны сделки: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Группа компаний ММД "Восток и Запад"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Группа компаний "Восток и Запад"

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад» более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, оба они, в то же время, являются акционерами Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющими совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 3 400 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 34.96

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок возврата каждого из займов: не позднее 31.12.2019г. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2017 года (включительно), на основании письменных заявок.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 2 852 624 800 (Два миллиарда восемьсот пятьдесят два миллиона шестьсот двадцать четыре тысячи восемьсот) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять ппроцентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Стороны сделки: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Группа компаний ММД "Восток и Запад"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Группа компаний "Восток и Запад"

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Акционерное общество «Группа компаний ММД «Восток и Запад» более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, оба они, в то же время, являются акционерами Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющими совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 2 852 624 800,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 29.33

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок возврата каждого из займов: не позднее 31.12.2018г. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года, на основании письменных заявок.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 670 000 000 (Шестьсот семьдесят миллионов) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять процентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Стороны сделки: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – ООО "Магазины Боско».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Общество с ограниченной ответственностью "Магазины Боско"

Сокращенное фирменное наименование: ООО "Магазины Боско"

ИНН: 7710628219

ОГРН: 1067746596356

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Обществом с ограниченной ответственностью «Магазины Боско» на 100% принадлежит Акционерному обществу «Группа компаний ММД «Восток и Запад», которое в свою очередь более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, два последних при этом - акционеры Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющие совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 670 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 6.89

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок возврата каждого из займов: не позднее 31.12.2018г. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями, на основании письменных заявок.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Предмет сделки и иные существенные условия сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 755 000 000 (Семьсот пятьдесят пять миллионов) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять процентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Стороны сделки: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – ООО "Спорттовары Боско».

Информация о лице (лицах), признанном (признанных) в соответствии с законодательством Российской Федерации лицом (лицами), заинтересованным (заинтересованными) в совершении сделки

Полное фирменное наименование: Общество с ограниченной ответственностью "Спорттовары Боско"

Сокращенное фирменное наименование: ООО "Спорттовары Боско"

ИНН: 7706301877

ОГРН: 1037706029184

Основание (основания), по которому такое лицо признано заинтересованным в совершении указанной сделки:  
Обществом с ограниченной ответственностью «Спорттовары Боско» на 100% принадлежит Акционерному обществу «Группа компаний ММД «Восток и Запад», которое в свою очередь более, чем на 50 процентов принадлежит Куснировичу Михаилу Эрнестовичу, два последних при этом - акционеры Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ», имеющие совместно со своими аффилированными лицами более 50 процентов голосующих акций Публичного акционерного общества «Торговый Дом ГУМ».

Размер сделки в денежном выражении: 755 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного отчетного периода, предшествующего дате совершения сделки: 7.76

Срок исполнения обязательств по сделке, а также сведения об исполнении указанных обязательств: Срок возврата каждого из займов: не позднее 31.12.2018г. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями, на основании письменных заявок.

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решение об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола: 27.09.2016

Номер протокола: Протокол № 33.

Иных сведений нет.

Сделки (группы взаимосвязанных сделок), в совершении которых имелась заинтересованность и решение об одобрении которых советом директоров (наблюдательным советом) или общим собранием акционеров (участников) эмитента не принималось в случаях, когда такое одобрение является обязательным в соответствии с законодательством Российской Федерации

Указанных сделок не совершалось

Дополнительная информация:  
Дополнительной информации нет.

## 6.7. Сведения о размере дебиторской задолженности

Не указывается в данном отчетном квартале

# Раздел VII. Бухгалтерская(финансовая) отчетность эмитента и иная финансовая информация

## 7.1. Годовая бухгалтерская(финансовая) отчетность эмитента

Не указывается в данном отчетном квартале

## 7.2. Промежуточная бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента

Не указывается в данном отчетном квартале

## 7.3. Консолидированная финансовая отчетность эмитента

Эмитент не составляет консолидированную финансовую отчетность

Основание, в силу которого эмитент не обязан составлять консолидированную финансовую отчетность:  
ПАО “ТД ГУМ” не составляет консолидированную финансовую отчётность по причине отсутствия уровня существенности.

ПАО “ТД ГУМ” не составляет промежуточную консолидированную финансовую отчётность.

## 7.4. Сведения об учетной политике эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 7.5. Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем объеме продаж

Не указывается в данном отчетном квартале

## 7.6. Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного отчетного года

Сведения о существенных изменениях в составе имущества эмитента, произошедших в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала

Существенных изменений в составе имущества эмитента, произошедших в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала не было

Дополнительная информация:  
Дополнительной информации нет.

## 7.7. Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента

Эмитент не участвовал/не участвует в судебных процессах, которые отразились/могут отразиться на финансово-хозяйственной деятельности, в течение периода с даты начала последнего завершенного финансового года и до даты окончания отчетного квартала

# Раздел VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах

## 8.1. Дополнительные сведения об эмитенте

## 8.1.1. Сведения о размере, структуре уставного капитала эмитента

Размер уставного капитала эмитента на дату окончания отчетного квартала, руб.: 180 000 000

Обыкновенные акции

Общая номинальная стоимость: 180 000 000

Размер доли в УК, %: 100

Привилегированные

Общая номинальная стоимость: 0

Размер доли в УК, %: 0

Указывается информация о соответствии величины уставного капитала, приведенной в настоящем пункте, учредительным документам эмитента:  
Величина уставного капитала акционерного общества ПАО "ТД ГУМ" установлена в соответствии с Уставом акционерного общества. Устав утвержден 12.01.2015 года, протокол №29 от 14.01.2015г. Внесение изменений в Устав ПАО "ТД ГУМ" произошло 02.09.2016г. и связано с увеличением уставного капитала Общества по результатам размещения дополнительного выпуска акций ПАО «ТД ГУМ». Уставный капитал ПАО «ТД ГУМ» составляет 180.000.000 (сто восемьдесят миллионов) рублей и разделен на 180.000.000 (сто восемьдесят миллионов) именных обыкновенных акций номинальной стоимостью 1 (один) рубль каждая. Объявленные обыкновенные именные бездокументарные акции Общества предоставляю тот же объем прав, что и ранее размещенные обыкновенные именные бездокументарные акции Общества.

## 8.1.2. Сведения об изменении размера уставного капитала эмитента

В случае если за последний завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, а также за период с даты начала текущего года до даты окончания отчетного квартала имело место изменение размера уставного капитала эмитента, по каждому факту произошедших изменений указывается:

Дата изменения размера УК: 02.09.2016

Размер УК до внесения изменений (руб.): 60 000 000

Структура УК до внесения изменений

Обыкновенные акции

Общая номинальная стоимость: 60 000 000

Размер доли в УК, %: 100

Привилегированные

Общая номинальная стоимость: 0

Размер доли в УК, %: 0

Размер УК после внесения изменений (руб.): 180 000 000

Структура УК после внесения изменений

Обыкновенные акции

Общая номинальная стоимость: 180 000 000

Размер доли в УК, %: 100

Привилегированные

Общая номинальная стоимость: 0

Размер доли в УК, %: 0

Наименование органа управления эмитента, принявшего решение об изменении размера уставного капитала эмитента: Решение Совета директоров ПАО "ТД ГУМ" от 16.08.2016 года.

Дата составления протокола собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение об изменении размера уставного капитала эмитента: 19.08.2016

Номер протокола: 3/23

## 8.1.3. Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента

Наименование высшего органа управления эмитента: Общее собрание акционеров.

Порядок уведомления акционеров (участников) о проведении собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:  
Сообщение о проведении общего собрания акционеров размещается на сайте ПАО «ТД ГУМ» в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» по адресу: www.gum.ru/issuer/ в сроки, установленные Федеральным законом "Об акционерных обществах". Эмитент направляет заказными письмами лицам, указанным в списке лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, бюллетени для голосования по вопросам повестки дня не позднее чем за 20 дней до проведения общего собрания акционеров.

Лица (органы), которые вправе созывать (требовать проведения) внеочередного собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок направления (предъявления) таких требований:  
Решение о созыве годовых и внеочередных общих собраний акционеров принимает Совет директоров эмитента, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах". Внеочередное общее собрание акционеров проводится по решению Совета директоров на основании его собственной инициативы, требования Ревизионной комиссии эмитента, аудитора эмитента или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций эмитента на дату предъявления требования в сроки, установленные пунктами 2 и 3 статьи 55 Федерального закона "Об акционерных обществах".  
Созыв внеочередного общего собрания акционеров по требованию Ревизионной комиссии эмитента, аудитора эмитента или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций эмитента, осуществляется Советом директоров эмитента.  
Требование о созыве внеочередного общего собрания акционеров отправляется в адрес эмитента простым письмом или иным простым почтовым отправлением, заказным письмом или иным регистрируемым почтовым отправлением, а также вручается эмитенту под роспись. Датой предъявления требования о созыве внеочередного общего собрания акционеров, направленного простым письмом или иным простым почтовым отправлением, считается дата на оттиске календарного штемпеля, подтверждающего получение почтового отправления, а в случае, если требование о проведении внеочередного общего собрания акционеров направлено заказным письмом или иным регистрируемым почтовым отправлением, - дата вручения почтового отправления адресату под расписку. Если требование о проведении внеочередного общего собрания вручено под роспись, датой предъявления такого требования является дата вручения.

Порядок определения даты проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:  
Годовое общее собрание акционеров проводится не ранее чем через 2 месяца и не позднее чем через 6 месяцев после окончания финансового года.  
Внеочередное общее собрание акционеров, созываемое по требованию Ревизионной комиссии эмитента, аудитора эмитента или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций эмитента, должно быть проведено в течение 40 дней с момента предоставления требования о проведении внеочередного Общего собрания акционеров.  
Внеочередное общее собрание акционеров, созываемое по требованию Ревизионной комиссии эмитента, аудитора эмитента или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций эмитента, повестки дня которого содержит вопрос об избрании членов Совета директоров эмитента, должно быть проведено в течение 70 дней с момента предоставления требования о проведении внеочередного общего собрания акционеров.  
В случае, когда количество членов Советов директоров общества становится менее количества, составляющего кворум для проведения заседаний Совета директоров общества, внеочередное общее собрание акционеров, созываемое по решению Совета директоров общества на основании его собственной инициативы для решения вопроса об избрании Совета директоров общества, должно быть проведено в течение 70 дней с момента принятия решения о его проведении Советом директоров Общества.

Лица, которые вправе вносить предложения в повестку дня собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок внесения таких предложений:  
Акционеры (акционер), являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций эмитента, вправе внести вопросы в повестку дня годового общего собрания акционеров, выдвинуть кандидатов в Совет директоров эмитента, Ревизионную комиссию, число которых не может превышать количественный состав соответствующего органа, определенный уставом эмитента, а также кандидата в аудиторы эмитента и на должность единоличного исполнительного органа.   
Предложения о внесении вопросов в повестку дня годового общего собрания акционеров и предложение о выдвижении кандидатов в органы эмитента должны поступить эмитенту не позднее чем через 60 дней после окончания финансового года. Предложения о внесении вопросов в повестку дня и предложения о выдвижении кандидатов в органы управления и иные органы эмитента могут быть внесены путем:  
направления почтовой связью по адресу (месту нахождения) единоличного исполнительного органа (по адресу управляющего или адресу (месту нахождения) постоянно действующего исполнительного органа управляющей организации) эмитента, содержащемуся в едином государственном реестре юридических лиц, по адресам, указанным в уставе эмитента или в ином внутреннем документе, регулирующем деятельность общего собрания;  
вручена под роспись лицу, осуществляющему функции единоличного исполнительного органа эмитента, председателю Совета директоров (наблюдательного совета) эмитента или иному лицу, уполномоченному принимать письменную корреспонденцию, адресованную эмитенту.  
Предложение акционера (акционеров) о внесении вопросов в повестку дня годового общего собрания акционеров и предложение о выдвижении кандидатов в органы эмитента вносятся в письменной форме.  
Предложение о внесении вопросов в повестку дня годового общего собрания акционеров и предложение о выдвижении кандидатов в органы эмитента должно быть подписано акционерами, внесшими соответствующее предложение, должно содержать имя (наименование) акционера, подавшего такое предложение, сведения о количестве и категории (типе) акций, принадлежащих каждому акционеру, подписавшему предложение.  
Письменное предложение о внесении вопросов в повестку дня годового общего собрания акционеров должно содержать формулировку каждого предлагаемого вопроса и может содержать формулировку решения по каждому предлагаемому вопросу.  
Предложение о выдвижении кандидатов должно содержать наименование органа, для избрания в который предлагается кандидат, а также следующие сведения:   
- предложение о выдвижении кандидатов для избрания на годовом и внеочередном общих собраниях акционеров должно содержать наименование органа, для избрания в который предлагается кандидат, а также по каждому кандидату:  
- фамилию, имя и отчество;  
- дату рождения;  
- сведения об образовании, в том числе повышении квалификации (наименование учебного учреждения, дату окончания, специальность);  
- места работы и должности за последние 5 (пять) лет;  
- должности, занимаемые в органах управления других юридических лиц за последние 5 (пять) лет;  
- перечень юридических лиц, участником которых является кандидат, с указанием количества принадлежащих ему акций, долей, паев в уставном (складочном) капитале этих юридических лиц;  
- перечень лиц, по отношению к которым кандидат является аффилированным лицом с указанием оснований аффилированности;  
- адрес, по которому можно связаться с кандидатом;  
- письменное согласие кандидата на его выдвижение для избрания в Совет директоров общества, за его подписью.  
Предложение о выдвижении кандидата в аудиторы общества для утверждения на годовом общем собрании акционеров должно содержать следующие сведения о кандидате:  
- полное фирменное наименование юридического лица - аудиторской фирмы (либо фамилию, имя и отчество физического лица - аудитора);  
- место нахождения и контактные телефоны;  
- номер лицензии на осуществление аудиторской деятельности, наименование выдавшего ее органа и дата выдачи;  
- срок действия лицензии.  
- полные фирменные наименования юридических лиц, официальным аудитором которых является кандидат.

лица, которые вправе ознакомиться с информацией (материалами), предоставляемой (предоставляемыми) для подготовки и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок ознакомления с такой информацией (материалами):  
С информацией (материалами), предоставляемыми для подготовки и проведения общего собрания акционеров вправе ознакомиться лица, имеющие право на участие в общем собрании акционеров. Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составляется на основании данных реестра акционеров эмитента.  
Информация для ознакомления должна быть доступна по месту нахождения исполнительных органов, в иных местах, указанных в сообщении о проведении собрания акционеров. По запросу акционера ему выдаются копии необходимых документов, при этом плата за копии не может превышать затрат на их изготовление.

Порядок оглашения (доведения до сведения акционеров (участников) эмитента) решений, принятых высшим органом управления эмитента, а также итогов голосования:  
Решения, принятые общим собранием акционеров, и итоги голосования оглашаются на общем собрании акционеров, в ходе которого проводилось голосование, или доводятся не позднее 10 дней после составления протокола об итогах голосования в форме отчета об итогах голосования до сведения лиц, включенных в список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, в порядке, предусмотренном для сообщения о проведении общего собрания акционеров.

## 8.1.4. Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем пятью процентами уставного капитала либо не менее чем пятью процентами обыкновенных акций

Список коммерческих организаций, в которых эмитент на дату окончания последнего отчетного квартала владеет не менее чем пятью процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем пятью процентами обыкновенных акций

1. Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Группа компаний ММД "Восток и Запад"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Группа компаний "Восток и Запад"

Место нахождения

Россия, город Москва, Крымский Вал 3 стр. 2

ИНН: 7706294852

ОГРН: 1037706016072

Доля эмитента в уставном капитале коммерческой организации: 19.9%

Доля принадлежащих эмитенту обыкновенных акций такого акционерного общества: 19.9%

Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 97.34%

Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 97.34%

## 8.1.5. Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом

Существенные сделки (группы взаимосвязанных сделок), размер обязательств по каждой из которых составляет 10 и более процентов балансовой стоимости активов эмитента по данным его бухгалтерской отчетности за отчетный период, состоящий из двенадцати месяцев текущего года

Дата совершения сделки: 12.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: кредитный договор.  
Предмет сделки: Кредитное соглашение об открытии невозобновляемой кредитной линии в российских рублях.

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с Кредитным соглашением об открытии невозобновляемой кредитной линии в российских рублях, заключенным между Банком и ПАО "ТД ГУМ" (ОГРН 1027739098287), Банк обязуется на условиях, оговоренных в Кредитном договоре, предоставить ПАО «ТД ГУМ» денежные средства в российских рублях в форме невозобновляемой кредитной линии с лимитом выдачи в размере рублевого эквивалента 50.000.000,00 (Пятьдесят миллионов 00/100) ЕВРО по официальному курсу Банка России на дату заключения Кредитного договора, но не более 4 000 000 000,00 (Четыре миллиарда рублей) российских рублей, а ПАО "ТД ГУМ" обязуется в порядке и сроки, установленные Кредитным договором, возвратить Кредиты и уплатить проценты за пользование Кредитами, а также осуществить в пользу Банка иные платежи, предусмотренные Основным договором.  
Под лимитом выдачи понимается максимальная сумма Кредитов, которая может быть предоставлена Должнику в течение срока действия Кредитной линии.  
Срок действия Кредитной линии: по 31 декабря 2027г.   
Кредиты могут быть предоставлены Должнику в течение Срока действия Кредитной линии   
Кредиты предоставляются на срок не более 120 (Ста двадцати) месяцев.  
За пользование каждым Кредитом Должник уплачивает Залогодержателю проценты по ставке, установленной соответствующим Дополнительным соглашением, но не более 16% (Шестнадцать процентов) годовых.

Срок исполнения обязательств по сделке: Срок исполнения обязательств по сделке: срок действия кредитной линии - по 31 декабря 2027 года.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: первая сторона по сделке - Акционерное общество «Альфа-Банк», вторая сторона по сделке – ПАО «ТД ГУМ». Выгодоприобретатели по сделке: исходя из предполагаемых целей использования получаемых средств выгодоприобретателями являются: стороны сделки и АО «Группа компаний «Восток и Запад».

Размер сделки в денежном выражении: 4 000 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 41.13

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Сделка, в совершении которой имеется заинтересованность, одобрена на внеочередном общем собрании акционеров ПАО «ТД ГУМ», которое состоялось 23 сентября 2016 года.

Дата принятия решения об одобрении сделки: 23.09.2016

Дата составления протокола собрания (заседания) уполномоченного органа управления эмитента, на котором принято решение об одобрении сделки: 27.09.2016

Номер протокола собрания (заседания) уполномоченного органа управления эмитента, на котором принято решение об одобрении сделки: Протокол № 33.

Иные сведения отсутствуют.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займа.

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 3 623 000 000 (Три миллиарда шестьсот двадцать три миллиона) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 12,96% (Двенадцать целых 96/100) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2016 года (включительно), на основании письменных заявок Заемщика. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2027 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 23 (двадцать третьего) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Срок исполнения обязательств по сделке: Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2016 года (включительно). Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2027 г.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад». Выгодоприобретатели по сделке: стороны сделки.

Размер сделки в денежном выражении: 3 623 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 37.25

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Сделка не требовала одобрения в соответствии с законодательством РФ

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займ

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 3 400 000 000 (Три миллиарда четыреста миллиона) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 12,96% (Двенадцать целых 96/100) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2017 года (включительно), на основании письменных заявок Заемщика. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2019 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Срок исполнения обязательств по сделке: Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года по «31» декабря 2017 года (включительно). Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2019 г.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад». Выгодоприобретатели по сделке: стороны сделки.

Размер сделки в денежном выражении: 3 400 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 34.96

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Сделка не требовала одобрения в соответствии с законодательством РФ

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займ

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 2 852 624 800 (Два миллиарда восемьсот пятьдесят два миллиона шестьсот двадцать четыре тысячи восемьсот) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять ппроцентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Срок исполнения обязательств по сделке: Займ по согласованию между Сторонами может быть предоставлен единовременно в полном объеме или частями в период с «16» августа 2016 года. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – АО «Группа компаний «Восток и Запад». Выгодоприобретатели по сделке: стороны сделки.

Размер сделки в денежном выражении: 2 852 624 800,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 29.33

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Сделка не требовала одобрения в соответствии с законодательством РФ

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займ

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 670 000 000 (Шестьсот семьдесят миллионов) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять процентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Срок исполнения обязательств по сделке: Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018г.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – ООО "Магазины Боско». Выгодоприобретатели по сделке: стороны сделки.

Размер сделки в денежном выражении: 670 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 6.89

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Сделка не требовала одобрения в соответствии с законодательством РФ

Иных сведений нет.

Дата совершения сделки: 16.08.2016

Вид и предмет сделки:  
Вид сделки: договор займа;  
Предмет сделки: предоставление денежных средств в порядке и на условиях определенных договором займ

Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:  
В соответствии с условиями договора Займодавец обязуется предоставить в собственность Заемщика денежные средства в сумме 755 000 000 (Семьсот пятьдесят пять миллионов) рублей в порядке и на условиях, определенных договором займа, а Заемщик обязуется возвратить Займодавцу сумму займа и уплатить проценты на сумму займа в порядке и сроки согласно условиям настоящего договора. На денежные средства, полученные по договору, Заемщик уплачивает проценты из расчета 9,00% (Девять процентов) годовых. Проценты начисляются на сумму переданных Заемщику и не возвращенных им денежных средств. Начисление процентов на денежные средства, полученные по договору, осуществляется ежемесячно. Первый день начисления процентов следует за днем зачисления денежных средств на расчетный счет Заемщика, последний день начисления процентов – день возврата денежной суммы. Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018 г. Уплата процентов за пользование суммой займа производится Заемщиком ежемесячно, не позднее 2 (второго) числа месяца, следующего за расчетным месяцем.

Срок исполнения обязательств по сделке: Заемщик обязуется возвратить полученные денежные средства в полном объеме, а также проценты не позднее «31» декабря 2018г.

Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Стороны по сделке: «Займодавец» - ПАО «ТД ГУМ», «Заемщик» – ООО "Спорттовары Боско». Выгодоприобретатели по сделке: стороны сделки.

Размер сделки в денежном выражении: 755 000 000,00 RUR x 1

Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 7.76

Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 9 725 465 000,00 RUR x 1

Сделка является крупной сделкой

Сделка является сделкой, в совершении которой имелась заинтересованность эмитента

Сведения об одобрении сделки

Сделка не требовала одобрения в соответствии с законодательством РФ

Иных сведений нет.

## 8.1.6. Сведения о кредитных рейтингах эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 8.2. Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента

Категория акций: обыкновенные

Номинальная стоимость каждой акции (руб.): 1

Количество акций, находящихся в обращении (количество акций, которые не являются погашенными или аннулированными): 180 000 000

Количество дополнительных акций, которые могут быть размещены или находятся в процессе размещения (количество акций дополнительного выпуска, государственная регистрация которого осуществлена, но в отношении которого не осуществлена государственная регистрация отчета об итогах дополнительного выпуска или не представлено уведомление об итогах дополнительного выпуска в случае, если в соответствии с Федеральным законом «О рынке ценных бумаг» государственная регистрация отчета об итогах дополнительного выпуска акций не осуществляется): 0

Количество объявленных акций: 0

Количество акций, поступивших в распоряжение (находящихся на балансе) эмитента: 0

Количество дополнительных акций, которые могут быть размещены в результате конвертации размещенных ценных бумаг, конвертируемых в акции, или в результате исполнения обязательств по опционам эмитента: 0

Выпуски акций данной категории (типа):

|  |  |
| --- | --- |
| Дата государственной регистрации | Государственный регистрационный номер выпуска |
| 31.07.1997 | 1-004-00030-A |

Права, предоставляемые акциями их владельцам:  
- право на участие в общем собрании акционеров;  
- право голоса на общем собрании акционеров по всем вопросам компетенции собрания;  
- преимущественное право приобретения голосующих акций и ценных бумаг, конвертируемых в голосующие акции пропорционально числу принадлежащих акционеру голосующих акций, в случае размещения дополнительных акций по открытой подписке и оплаты таковых деньгами;  
- право на получение дивидендов;  
- акционер (акционеры), владеющий 10% голосующих акций общества, имеет право в любое время выступать с инициативой проверки финансово-хозяйственной деятельности общества;  
- акционер (акционеры) общества, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2% голосующих акций общества, в срок не позднее 30 дней после окончания финансового года общества, вправе внести не более двух предложений в повестку дня годового общего собрания акционеров и выдвинуть кандидатов в Совет директоров общества и ревизионную комиссию общества, число которых не может превышать количественного состава этого органа;  
- право на получение части имущества общества в случае его ликвидации;  
- получать от регистратора общества информацию и выписки из реестра акционеров;  
- право беспрепятственно отчуждать принадлежащие ему акции;  
- право требовать выкупа обществом своих акций в порядке и случаях, определяемых законодательством РФ.

Иные сведения об акциях, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:  
Иных сведений нет.

## 8.3. Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента

## 8.3.1. Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены

Указанных выпусков нет

## 8.3.2. Сведения о выпусках, ценные бумаги которых не являются погашенными

Указанных выпусков нет

## 8.4. Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям эмитента с обеспечением, а также об обеспечении, предоставленном по облигациям эмитента с обеспечением

Эмитент не регистрировал проспект облигаций с обеспечением, допуск к организованным торгам биржевых облигаций с обеспечением не осуществлялся

## 8.4.1. Дополнительные сведения об ипотечном покрытии по облигациям эмитента с ипотечным покрытием

Эмитент не размещал облигации с ипотечным покрытием, обязательства по которым еще не исполнены

## 8.4.2. Дополнительные сведения о залоговом обеспечении денежными требованиями по облигациям эмитента с залоговым обеспечением денежными требованиями

Эмитент не размещал облигации с залоговым обеспечением денежными требованиями, обязательства по которым еще не исполнены

## 8.5. Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента

Сведения о регистраторе

Полное фирменное наименование: Акционерное общество "Независимая регистраторская компания"

Сокращенное фирменное наименование: АО "Независимая регистраторская компания"

Место нахождения: РФ, 121108, г.Москва, улица Ивана Франко, дом 8.

ИНН: 7705038503

ОГРН: 1027739063087

Данные о лицензии на осуществление деятельности по ведению реестра владельцев ценных бумаг

Номер: 10-000-1-00252

Дата выдачи: 06.09.2002

Дата окончания действия:

Бессрочная

Наименование органа, выдавшего лицензию: ФСФР России

Дата, с которой регистратор осуществляет ведение реестра владельцев ценных бумаг эмитента: 11.12.2010

Иные сведения отсутствуют.

## 8.6. Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 8.7. Сведения об объявленных (начисленных) и (или) о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента

## 8.7.1. Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 8.7.2. Сведения о начисленных и выплаченных доходах по облигациям эмитента

Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили

## 8.8. Иные сведения

Иных сведений не имеется.

## 8.9. Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками

Эмитент не является эмитентом представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками